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■ El magistrado del TS ha reclamado que facilite
documentación relativa a la adjudicación de seis
obras, entre las que figura la de la carretera N-322
en su tramo Úbeda-Torreperogil  P16
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LOCURA EN JAÉN
POR EL ASCENSO

Jaén sufre más presión en los
juzgados en el primer trimestre

JUSTICIA La jurisdicción civil muestra una tasa de congestión del 3,91, por encima de la media andaluza P15

TENSIÓN___Aunque Jaén representa solo un 5% del total de Andalucía, los datos muestran 
un ritmo creciente de litigios y una estructura judicial que empieza a dar signos de tensión

Remontada, triunfo y ascenso. El Real Jaén ya es equipo de
Segunda RFEF al vencer al Atlético Central en una tarde noche
que empezó a contracorriente pero acabó en fiesta P23 FRAN CANO
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Opinión

El Jardín de
Bomarzo

El miembro electo
El gran problema que tiene el Partido

Popular estos días es que no está para
dar lecciones. Por tanto, alentar el dis-
curso contra la corrupción y personar-

se como alternativa eficaz contra ella tampo-
co le viene bien porque actualiza su hemero-
teca en la materia y su reciente historia no da
para chulear. Esto no le resta responsabilidad
al PSOE, al contrario, lo único es que deja
huérfanos de alternativa a aquellos españo-
les a los que les gustaría ser gobernados de
manera honesta y no como sucede ahora en
lo que parece una carrera loca para el asedio
contra las arcas públicas, a la que se suman
aquellos que sostienen a este débil gobierno y
que en ningún caso optarán por adelanto
electoral porque la situación actual es la que
mejor les viene para sacarle más rendimiento
al saqueo. Salvo que los audios le den sonori-
dad a Sánchez, ese sería otro escenario y el te-
ma de los audios y de cómo se reproducen a
diario en las televisiones es digno de análisis
y más justo cuando el Fiscal General del Esta-
do está acosado por filtración y de esta filtra-
ción, pública, nadie habla.

La sede de Ferraz es estos días un solar, na-
die imagina que un tipo dócil, cercano y afa-
ble como Santos Cerdán, que insiste en con-
versaciones privadas en mantener una ino-
cencia en la que nadie ya cree, fuese el pro-
motor de una trama de este calibre y organi-
zase mordidas; sorprende menos lo de Ába-
los y sus desmanes porque dejó un rastro ol-
fativo y el que más y el que menos recuerda

cosas como, por ejemplo, el chalet de lujo del
que disfrutó en La Alcaidesa, La Línea de la
Concepción, siendo ministro en 2021 y cuyos
inciertos pagos han sido investigados por la
UCO y por un PP gaditano que anda olis-
queando tramas y conexiones y, también,
personándose en causas abiertas como la re-
mitida a principios de mayo por el número
tres de San Roque y de la cual el juzgado ha-
bría pedido suplicatorio al Congreso.

Lo de Koldo no sorprende a nadie, nada
más hay que verle la cara para darse cuenta
que es un portero de discoteca al que el desti-
no le puso donde decía el dicho: “Dios mío,
no me des dinero, pero ponme donde hai-
ga…”. Koldo es el caníbal necesario para que
la cosa nostra fluya, si bien no deja de sor-
prender cómo lo hace a la española en lo que
más bien parece una nueva entrega de To-
rrente, presidente - salvo que la sutileza del
entramado quiera mostrarse intencionada-

mente chusca-: conversaciones telefónicas
sin pudor a sabiendas de cómo se las gasta el
CNI en materia de escuchas, grabaciones por
doquier a diestro y siniestro y todo, discos
duros incluidos, guardados en casa sin te-
mor a un registro cuando saben que la UCO
está detrás, cómo Ábalos intenta sacar un
disco duro oculto en la braga de su amiga
Anais que pese a su pasado como actriz por-
no en filmes junto al Niño Polla se encontra-
ba en el domicilio de José Luis “haciendo la-
bores de limpieza” y aún está por determinar
qué limpiaba y cómo y todo ante la presencia
de agentes de la guardia civil, prostitutas
que consiguen trabajos en administraciones
públicas sin acudir a sus puestos, prostitu-
tas… Siempre aparecen en estos casos y es,
sencillamente, bochornoso, lo peor de la de-
gradación en ambos géneros: comprar sexo
dibuja la deformidad humana bastante por
encima de venderlo, que también es un asco,
pero a veces es un asco elegido en libertad y
cada cual es libre de hacer con su cuerpo lo
que le parezca, también discutible, fácil se-
gún para quién o terrible, en todo caso deni-
grante. La prostitución ha sido histórica-
mente consentida, pero absolutamente fue-

ra de lugar en una sociedad avanzada e igua-
litaria que no puede permitirse seguir miran-
do sin ver, permitiendo que indeseables con
su billetera compren sexo.

Sánchez reaccionó el lunes atacando e in-
tentando dar muestras de haber cogido de
nuevo las riendas, tanto frente al acoso del
PP, del descrédito en la calle como, también,
ante su propio partido, que de momento per-
manece agazapado porque el mal les afecta a
todos pero la crítica interna crece porque los
errores son del presidente y el temor colectivo
es no saber si hay más o cuánto más hay y a
quién afecta. Si saldrán nuevos audios, si la
financiación del partido puede verse afecta-
da o hasta qué punto el presidente conocía y,
de lo contrario, hasta qué punto es responsa-
ble por no haberlo sabido. En este sentido,
tanto PSOE como PP son prisioneros de sus
palabras porque ambos critican lo que ocul-
tan. Cuando miran no lo hacen hacia su inte-
rior y cuando lo hacen no ven lo que no quie-
ren ver, pero saben que existe. De la gestora
de cuatro que ha elegido en quien más confía
es en Borja Cabezón, amigo de la infancia y
miembro de la ejecutiva que es el más activo
estos días reuniendo al personal y quién sabe

si no confiará en él la próxima secretaría de
organización.

Cosas que no pasarán: Un acuerdo parla-
mentario de todas las formaciones políticas
contra la corrupción de manera que cuando
ésta sea un hecho aislado practicando por in-
tegrantes de algunas de las formaciones, la
que sea, y no un mal endémico del propio
partido se actúe de manera conjunta contra
ella, se diseccione, se señale, se denuncie y
juzgue para que no afecte al sistema y no se
use como arma arrojadiza por interés parti-
dista, eso acompañado de una serie de medi-
das no tan difíciles de poner en práctica que
limite la posibilidad de adjudicar obra o con-
cesiones públicas de manera porcentual-
mente subjetiva y que más de un tribunal
participe, al tiempo de castigar a las empre-
sas que hayan sido sentenciadas por delin-
cuencia pública y pago de mordidas inhabili-
tándolas en trabajos para la administración
pública por un periodo de tiempo concreto.
Nada de esto pasará, no interesa perder el
control del dinero.

Tampoco pasará que Pedro Sánchez dimita
o adelante elecciones y solo la aparición de
nuevas pruebas que le señalen a él o al parti-
do le haría doblar las rodillas, pero esto no le
debiera eximir de la responsabilidad de ver
que su tiempo ha tocado fin. Se haría un gran
favor a sí mismo y, más, a su partido anun-
ciando terminar la legislatura para no volver-
se a presentar, abriendo un proceso de suce-
sión interno y destensando la vida pública

nacional. Pero no lo hará, el partido es él y
salvo que las voces críticas internas crezcan y
su posición se debilite, resistirá, esperará
que el verano se eche encima y los españoles
abarroten chiringuitos en la playa y desco-
necten de la vida pública tal y como sucede
todos los veranos y, paralelamente, que los
dos próximos escándalos golpeen a otro y le
alejen del foco mediático.

La voracidad y este vértigo por lo inmedia-
to consume escándalos muy deprisa. Lo de
Leire o Aldama es viejo, aburre, tras lo cual
empezamos a estar hartos de Ábalos, Cerdán
y Koldo y vamos necesitando un nuevo es-
cándalo y putas nuevas y, por qué no, a otro
Niño Polla que demuestre que el miembro
electo interesa menos al morboso público
que cuando se muestra erecto. ■

Visita nuestros blogs de opinión en
andaluciainformacion.es

El gran problema que tiene el
Partido Popular estos días es que no
está para dar lecciones. Personarse
como alternativa no le viene bien
porque actualiza su hemeroteca

Tampoco pasará que Pedro Sánchez
dimita o adelante elecciones y solo
la aparición de nuevas pruebas que
le señalen a él o al partido le haría
doblar las rodillas

eugarto
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ORIENTE MEDIO Operación ‘Martillo de Medianoche’ de EEUU contra Irán: 125 aviones, bombas antibúnker de 13.600 kilos y misiles Tomahawk

Actualidad

El secretario de Defensa, Pete Hegseth y el jefe del Estado Mayor, Dan Caine, exponen la operación ‘Martillo de Medianoche’ contra Irán. EP

MADRID. EUROPA PRESS | El secre-
tario de Defensa de EEUU, Pe-
te Hegseth, declaró ayer que el
ataque efectuado por Estados
Unidos contra las instalacio-
nes nucleares de EEUU, la
Operación Martillo de Media-
noche, ha “devastado” por
completo el programa nuclear
iraní y ha representado un
“éxito aplastante”.

En una primera explicación
de la misión ante los medios
de comunicación norteameri-
canos, Hegseth y el jefe del Es-
tado Mayor del Ejército, el ge-
neral Dan Caine, detallaron
los pormenores de una misión
protagonizada principalmen-
te por siete bombarderos B-2,
encargados directos de atacar
las instalaciones de Natanz,
Isfahán y, sobre todo, Fordo,
alcanzada por las bombas de
alta penetración Massive Ord-
nance Penetrator (MOP GBU-
57), en el primer uso operativo
en combate de esta clase de
armamento, y las superbom-
bas guiadas MOAB.

La operación involucró a
más de 125 aeronaves y una
maniobra de engaño con
bombarderos desplegados so-
bre el Pacífico como “señue-
lo”, de acuerdo con el general.

Los auténticos protagonis-
tas de la operación fueron sie-
te bombarderos Spirit B-2, se-
gún Caine, que trazaron un re-

corrido de 18 horas desde su
base en Misuri hasta Irán, con
varias escalas de reabasteci-
miento, antes de proceder a
bombardear, en torno a las
01.10 de la madrugada de
ayer, hora en España peninsu-
lar y Baleares, las instalacio-
nes de Natanz y Fordo.

En total, fueron empleadas
aproximadamente 14 bombas

EFECTOS___EEUU asegura que el
programa nuclear iraní ha quedado
completamente “devastado”

AMENAZA___ Teherán advierte que
las consecuencias serán “duraderas”
y reivindica su “legítima” defensa

REACCIÓN___ El contraataque iraní
deja al menos 86 heridos en varias
poblaciones de Israel 

Estados Unidos bombardea Irán

MOAB durante estos bombar-
deos y al menos dos de las
bombas MOP impactaron di-
rectamente sobre las monta-
ñas que protegen la instala-
ción subterránea de Fordo. En
paralelo, un submarino norte-
americano disparó más de 24
misiles modelo Tomahawk
contra la instalación nuclear
de Isfahán. Veinte minutos

después del inicio de los bom-
bardeos, los aviones B-2 aban-
donaron el espacio aéreo ira-
ní.

El general Caine procedió a
realizar una evaluación del
impacto de los ataques al in-
dicar que las tres zonas alcan-
zadas han registrado daños
“extremadamente severos”,
según el jefe del Estado Ma-

yor.
Por su parte, el ministro de

Exteriores de Irán, Abbas
Araqchi, denunció que las
consecuencias por el ataque
serán “duraderas” y sostuvo
que se reserva “todas las op-
ciones” para defender su so-
beranía. “Los sucesos de esta
mañana son indignantes y
tendrán consecuencias dura-

Vance dice no estar “en guerra con Irán”,
sino contra sus “ambiciones nucleares”
MADRID. EUROPA PRESS | El vice-
presidente de Estados Unidos
JD Vance, afirmó ayer que su
país “no está en guerra con
Irán”, sino con sus “ambicio-
nes nucleares”. “Estados Uni-
dos no está en guerra con
Irán... Estamos en guerra con
sus ambiciones nucleares”,
afirmó Vance en declaracio-
nes a la cadena de televisión
NBC. Así, justificó los bombar-
deos de la pasada noche ante

la “amenaza que supone su
programa nuclear”. “Creemos
que hemos destruido el pro-
grama nuclear iraní.... Esta-
dos Unidos ha retrasado el
programa nuclear de Irán por
mucho, mucho tiempo”, ase-
guró. Vance también se refirió
al programa de misiles balísti-
cos iraní que habría demostra-
do ser un “fracaso”. Por últi-
mo, apuntó que el presidente
Donald Trump no tomó la de-

cisión del ataque “a la ligera,
sino que ofrece una oportuni-
dad de resetear las relaciones
y las conversaciones con
Irán”.

Bases militares de EEUU
Entre 40.000 y 50.000 efecti-
vos del Ejército de Estados
Unidos están apostados en
Oriente Próximo a lo largo y
ancho de una red de casi una
veintena de bases temporales

y permanentes, en mar y tie-
rra, ahora mismo en el punto
de mira de la Guardia Revolu-
cionaria de Irán tras el ataque
norteamericano de esta pasa-
da madrugada. “El número, la
dispersión y el tamaño de las
bases militares estadouniden-
ses en la región no son una for-
taleza, sino que han duplica-
do su vulnerabilidad”, avisó la
Guardia Revolucionaria en su
primera reacción.

ESPAÑA

Sánchez hace un
llamamiento “urgente”
a la contención

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, hizo ayer un
llamamiento urgente a la contención y a la desescalada, a
la diplomacia y al diálogo en Oriente Medio, que ha ase-
gurado que está “al borde del abismo”. “Necesitamos una
solución diplomática que establezca un marco de paz y
seguridad integral para todos”, subrayó.

deras. Todos los miembros de
la ONU deben estar alarma-
dos por esta conducta extre-
madamente peligrosa, ilegal y
criminal”, indicó el responsa-
ble de Exteriores iraní en un
mensaje desde su cuenta de la
red social X.

Asimismo, acusó a Estados
Unidos de cometer una “gra-
ve” violación de la “Carta de
las Naciones Unidas, el Dere-
cho Internacional y el Tratado
de No Proliferación Nuclear
(TNP)”, tras los ataques a las
“pacíficas instalaciones nu-
cleares” de Irán.

Al menos 86 personas re-
sultaron ayer heridas, dos de
ellas de consideración, por el
impacto de casi una treintena
de misiles disparados desde
Irán contra el centro y el norte
de Israel en la primera res-
puesta armada de la república
islámica tras el ataque. El ser-
vicio de Ambulancias de Is-
rael ha confirmado que uno
de los heridos más graves es
un hombre de 30 años que ha
recibido el impacto de metra-
lla. Otros 77 heridos han sido
hospitalizados en estado leve.

Irán precisó que los objeti-
vos del ataque eran el Aero-
puerto Internacional de Ben
Gurión, un centro de investi-
gación biológica, bases logís-
ticas y varios niveles de cen-
tros de mando y control.

El ministro de Exteriores
iraní viaja a Moscú
MADRID. EUROPA PRESS | El minis-
tro de Exteriores de Irán, Ab-
bas Araqchi, anunció ayer su
inminente desplazamiento a
Moscú para tratar con el pre-
sidente de Rusia, Vladimir
Putin, el ataque de esta pasa-
da madrugada efectuado por
Estados Unidos contra sus
instalaciones nucleares, en
el marco del conflicto entre
Israel y la república islámi-
ca. “Viajaré esta tarde y me
reuniré con Putin el lunes
por la mañana. Rusia es un

amigo de Irán y disfrutamos
de una relación estratégica.
Siempre nos consultamos y
coordinamos nuestras posi-
ciones. Siempre ha sido una
parte de las conversaciones
nucleares y siempre hemos
informado a nuestros amigos
rusos de las evoluciones de
nuestras conversaciones, o
de la falta de progreso más
bien, con Estados Unidos”,
indicó Araqchi durante una
comparecencia en Estambul
(Turquía).
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DEFENSA El pacto llega días antes de la cumbre de líderes de la Alianza en La Haya

MADRID. EUROPA PRESS | La OTAN
cerró ayer un acuerdo para
que los aliados se comprome-
tan a aumentar el gasto en de-
fensa hasta el 5% del PIB en
el plazo de 2035, dando flexi-
bilidad a España para que
gaste por debajo de ese um-
bral, en un pacto que llega dí-
as antes de la cumbre de líde-
res de la OTAN en La Haya,
han confirmado varias fuen-
tes aliadas a Europa Press.

El acuerdo para el nuevo
listón de gasto se alcanza tras
superar las reticencias de Es-
paña principal obstáculo en
el seno de la organización pa-
ra cerrar el acuerdo que ha lo-
grado mayor flexibilidad por
parte de la alianza atlántica
para fijar su propia senda de
gasto.

Este compromiso viene re-
flejado en una carta que el se-
cretario general de la OTAN,
Mark Rutte, envió ayer al pre-
sidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, en el que reconoce
la situación particular de Es-
paña. “España está convenci-
da de que puede cumplir los
nuevos objetivos de capaci-
dades acordados con una tra-
yectoria de gasto inferior al
5% del PIB”, señala Rutte en
la misiva a la que ha tenido
acceso Europa Press.

“A la vista de su carta, me
inclino por confirmar que el
acuerdo de la próxima cum-
bre de la OTAN dará a España
la flexibilidad necesaria para
determinar su propia trayec-
toria soberana para alcanzar
el objetivo de capacidades y
los recursos anuales necesa-

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, durante su comparecencia de ayer. EUROPA PRESS

La OTAN acuerda destinar el 5% a
Defensa con flexibilidad para España
ACUERDO___El acuerdo para el nuevo listón de gasto se alcanza tras superar
las reticencias españolas  principal obstáculo en el seno de la organización

rios como porcentaje del PIB,
y para presentar sus propios
planes anuales”, confirma el
jefe político de la OTAN.

Las negociaciones a última
hora se centraban en superar
las objeciones de España que
sí quedará vinculada en la
declaración de la cumbre,
una vez ha aceptado cambiar
el lenguaje para dejar más
abierto el compromiso con el
objetivo de gasto del 5% en el
plazo de una década.

Este cambio en el lenguaje
de la declaración recoge que
no todos los aliados están
obligados al 5% y colma las
expectativas de España, ex-
plican desde Moncloa, que

insisten en que de esta forma
el gasto irá asociado a cum-
plir las obligaciones militares
y sin vincularlo a un porcen-
taje de gasto “arbitrario”.

Comparecencia
En una comparecencia desde
Moncloa ayer, Sánchez expli-
có el acuerdo, “muy positi-
vo”, dijo, que servirá para
“consolidar el apoyo a la
Alianza” sin necesidad de lle-
gar al 5%. 

El presidente del Gobierno
habló de la inestabilidad glo-
bal, no solo respecto a Rusia
sino también en Oriente Me-
dio y también el Sahel. “Euro-
pa y España ante esta situa-

ción deben adaptarse”, avisó,
y reconoció que el país tiene
que “modernizar sus capaci-
dades” pensando sobre todo
“en el flanco sur”.

Repasó los datos y las me-
didas tomadas durante los úl-
timos años, sobre todo con el
inicio de la invasión rusa de
Ucrania y se quedó en el 2%
del PIB en defensa, una meta
pactada en 2014 y a la que Es-
paña prevé llegar este mismo
año. En esos datos, Sánchez
incidió en que España es uno
de los países que más tropas
tiene desplegadas en Este.
“Vamos a seguir siendo un
aliado firme por convicción y
por liderazgo”, concluyó.

CASO KOLDO Por presuntos amaños de obras

PLENO Previsible convalidación del Decreto-Ley por el que se modificará la Ley de Ordenación de los Transportes de Viajeros en Andalucía

El Parlamento andaluz debatirá esta semana sobre los
VTC, la sanidad andaluza y las “mordidas” del ‘caso Koldo’
SEVILLA. EUROPA PRESS | El Pleno
del Parlamento andaluz
acogerá esta semana el de-
bate para la previsible con-
validación del Decreto-ley
2/2025, de 11 de junio, por el
que se modifica la Ley
2/2003, de 12 de mayo, de
Ordenación de los Trans-
portes Urbanos y Metropoli-

tanos de Viajeros en Anda-
lucía en materia de autori-
zaciones de arrendamiento
de vehículos con conductor,
así como tratará, de la ma-
no de dos proposiciones no
de ley (PNL), la situación de
la sanidad andaluza y las
presuntas “mordidas” en
adjudicaciones de obra pú-

blica que se investigan en el
conocido originalmente co-
mo caso Koldo.

La mayoría del PP-A, que
sustenta al Gobierno anda-
luz, convierte en previsible
la convalidación del Decre-
to-ley 2/2025, de 11 de junio,
por el que se modifica la Ley
2/2003, de 12 de mayo, de

Ordenación de los Trans-
portes Urbanos y Metropoli-
tanos de Viajeros en Anda-
lucía en materia de autori-
zaciones de arrendamiento
de vehículos con conductor,
que es el asunto con el que
comenzará el Pleno este
próximo miércoles, 25 de ju-
nio, a las 15,00 horas. Dicho

decreto ley establece más
criterios para otorgar las
autorizaciones de vehículos
de turismo con conductores
(VTC),

El Pleno concluirá con el
debate de cuatro proposi-
ciones no de ley, incluyendo
que han registrado conjun-
tamente los tres grupos de

MADRID. EUROPA PRESS | El ins-
tructor del caso Koldo en el
Tribunal Supremo (TS), Leo-
poldo Puente, ha vuelto a ci-
tar como investigados al ex
ministro de Transportes José
Luis Ábalos y al que fuera su
asesor, Koldo García, para
que comparezcan hoy a raíz
del informe de la Unidad Cen-
tral Operativa (UCO) de la
Guardia Civil que apunta a
presuntos amaños de obra
pública, unas revelaciones
que han escalado un caso que
comenzó por supuestas irre-
gularidades en la compra de
mascarillas durante la pan-
demia.

El primero en comparecer
será Ábalos, a las 10.00 horas,
mientras que García lo hará a
las 12.00. Para el ex ministro
será la tercera vez, puesto que
el 12 de diciembre declaró vo-
luntariamente cuando estaba
encausado pero no investiga-
do y, ya con este estatus, el 20
de febrero. En el caso de Kol-
do, será la segunda vez, tras
el 17 de diciembre.

El ex secretario de Organi-
zación del PSOE Santos Cer-
dán también estaba citado
para esta semana, pero su
nuevo abogado pidió retra-
sarlo para poder estudiar la
causa. Puente le ha convoca-
do para el 30 de junio, ya en
calidad de investigado toda
vez que perdió el aforamiento

cuando dejó su acta de dipu-
tado.

Precisamente, el informe
de la UCO sobre Cerdán ha si-
do el motivo de esta nueva
tanda de declaraciones. La
Guardia Civil le sitúa como el
origen de una trama de cobro
de comisiones a cambio de
obra pública que habría co-
menzado en 2015 con él y Kol-
do en Navarra -su área de in-
fluencia- y habría crecido en
paralelo a su ascenso políti-
co, y el de Ábalos, hasta tener
el Ministerio de Transportes
como epicentro.

El denominado informe
Cerdán ha supuesto un vuel-
co en una causa que estalló
en febrero de 2024 por las su-
puestas mordidas a cambio
de la adjudicación de contra-
tos para la compra de mate-
rial sanitario en plena pande-
mia.

Ante esta nueva tesitura,
las defensas de Ábalos y Kol-
do se han replanteado sus es-
trategias, según las fuentes
jurídicas consultadas. Así,
mientras que el primero ha
optado por declarar para "co-
laborar" con la Justicia; el se-
gundo sopesa acogerse a su
derecho a guardar silencio.
En el caso de Koldo, destaca
además que ha cambiado de
abogado a pocos días de esta
nueva cita en el TS.

De lo que haganhoy podría
depender también la imposi-
ción de nuevas medidas cau-
telares, que podrían ir hasta
la prisión provisional. En es-
tos momentos, ambos tienen
prohibido salir del país, se les
ha retirado el pasaporte y de-
ben comparecer en sede judi-
cial periódicamente.

Ábalos y Koldo
comparecen hoy en
el Tribunal Supremo
El informe sobre el ex
‘número tres’ del PSOE
escala el caso a la
espera de nuevas
revelaciones

oposición de izquierda --es
decir, el PSOE-A, Por Anda-
lucía y Adelante Andalucía-
- “relativa a deterioro de la
sanidad pública andaluza,
necesidad de incrementar
su financiación, mejorar las
condiciones laborales y
cumplir los pactos suscritos
con los profesionales sani-
tarios”.

El PP-A defenderá las dos
últimas PNL, que incluirá
una en torno a las “adjudi-
caciones de obras públicas
afectadas por las mordidas
del PSOE en Andalucía”.



viva LUNES, 23 DE JUNIO DE 2025 5

MERCADO TURÍSTICO La compañía norteamericana asegura que un anunciante habría obtenido un ingreso promedio de 11.585 euros

El mapa de oferta que posee Airbnb en la capital y los cinco principales anfitriones de la actualidad. AIRBNB

Manuel J. Florencio
SEVILLA | La compañía nortea-
mericana Airbnb (acrónimo
de airbed and breakfast, que
podría traducirse como col-
chón inflable y desayuno),
cuya plataforma digital dedi-
cada a la oferta de alojamien-
tos a particulares y clientes
turísticos es considerada la
más importante del mundo,
tiene a fecha 20 de junio del
año en curso un total de 8.167
anuncios localizados en la
ciudad de Sevilla.

Al igual que ocurre con las
viviendas de uso turístico
(VUT) inscritas en el Registro
Oficial de Turismo de la Junta
de Andalucía -lo cual no es
óbice para que los propieta-
rios se anuncien en ésta y
otras plataformas turísticas o
simplemente a título indivi-
dual en Internet-, la mayoría
de los alojamientos ofertados
en Airbnb están en el Casco
Antiguo y en Triana, como re-
fleja el cuadro estadístico, en
el que se recoge una amplia
muestra de barrios/zonas de
la ciudad, si bien no todos.

Destacan la Alfalfa (ámbito
geográfico que para Airbnb
supera ampliamente el del
barrio conocido localmente
con dicha denominación),
con 885 ofertas de alojamien-
to, seguido del barrio de San-

ta Cruz (683), San Bartolomé
(621), Arenal (611) y Feria
(561) en el distrito Casco Anti-
guo. En Triana, las mayores
ofertas de alojamiento en la
plataforma están en Casco
Antiguo (483), Triana Este
(226) y Triana Oeste (184).

El fenómeno desborda es-
tos dos distritos y se extiende
como una mancha de aceite
por toda la ciudad, en mayor
o en menor medida, como de-
muestran las 138 ofertas en
Los Remedios, las 40 en Rei-
na Mercedes y hasta 5 en Par-
que Alcosa y en Los Pájaros.

Los anfitriones de Airbnb
pueden anunciar casas/apar-
tamentos completos, habita-
ciones privadas, habitaciones
compartidas y, más reciente-
mente, hasta habitaciones de
hotel.

La tipología de los anun-
cios de alojamientos en Sevi-
lla capital que aparecen en la
plataforma digital incluye
6.983 Casas/apartamentos
completos (el 85% del total);
1.191 habitaciones privadas
(el 14,5 %); 17 habitaciones
compartidas (0,2%); y 21 ha-
bitaciones de hotel (0,3%). De
las 17 habitaciones comparti-
das en oferta, seis están en la
Alfalfa y siete, en el Arenal.

La estancia mínima, el pre-
cio y el número de opiniones

los ha utilizado la plataforma
para estimar el número de no-
ches reservadas y los ingresos
por cada anuncio durante los
últimos doce meses.

Según Airbnb, el promedio
de noches reservadas por
anuncio es de 95; el precio
promedio por noche, 186 eu-
ros, y cada anunciante habría
obtenido un ingreso prome-
dio de 11.858 euros.

El 98% de los alojamientos
que se alquilan son para es-
tancias cortas.

La plataforma ha detectado
que las Administraciones Pú-
blicas están restringiendo los
alquileres a corto plazo para
proteger a los residentes loca-
les, de ahí que esté fomentan-
do los anuncios para estan-
cias más largas, con el fin de
evitar las nuevas regulacio-
nes en materia de vivienda.

También reconoce la plata-
forma que algunos anfitrio-
nes de Airbnb tienen puestos
varios anuncios.

Un anfitrión puede anun-
ciar habitaciones separadas
en el mismo apartamento, o
varios apartamentos o casas
disponibles en su totalidad.

En la relación de anfitrio-
nes destaca Nacho, que tiene
192 casas o apartamentos y
Ester, que ofrece 132, que ade-
más ofrece una habitación
privada. Le siguen Sevilla con
94; Eduardo con 63; Juan con
62; Silvia con 60; Genteelho-
me con 58; Mariano con 57 y
CheckINN con 50. Además, el
listado también incluye otra
Ester, como la segunda, que
cuenta con 40 casas y aparta-
mentos enteros.

Airbnb (Inside Airbnb) esti-
ma que es más que probable
que haya anfitriones con múl-
tiples anuncios que dirijan un
negocio, no vivan en la pro-
piedad y/o no cumplan la ma-
yoría de las normas de alqui-
ler a corto plazo diseñadas
para proteger las viviendas
residenciales.

Airbnb tiene 8.167 ofertas de
alojamiento en Sevilla capital
PROMEDIO___Las noches
reservadas se elevan a 95 y el
precio medio es de 186 euros

OFERTA___ El 85% son casas o
apartamentos complet s y el
17%, habitaciones privadas

ANFITRIONES___Uno de ellos,
Nacho, anuncia 192 casas, y le
sigue Ester, con 132

SEVILLA
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PINO MONTANO El Ayuntamiento avanza en el plan de mejoras de las vías del barrio

SEVILLA | La Gerencia de Urba-
nismo ha puesto en marcha
un plan de reasfaltado en el
barrio de Pino Montano, en
paralelo a los desarrollados
en todos los distritos de la ciu-
dad. Por ello, el alcalde de Se-
villa, José Luis Sanz, ha su-
pervisado estas mejoras junto
a vecinos de dicho barrio, en-
tre las que destacan la recu-
peración de vías como Corral
del Agua, con una inversión
de más de 140.000 euros; Es-
trella Canopus, con 200.000
euros; Cortijo de las Casillas
con 195.000 euros; Estrella
Polar, con 120.000 euros o
Parque Doñana, con 107.000
euros.

Del mismo modo, estas
obras se suman a otras impor-
tantes acciones que se están
desarrollando en todo el ba-
rrio y entre las que destaca la
remodelación integral del
Mercadillo de Pino Montano,
con una inversión 483.277 eu-
ros, según ha informado el
Consistorio en una nota.

Por otro lado, ha destacado
la apertura de un aparca-
miento de 280 plazas en la ca-
lle Agricultores, habilitado en
coordinación con la Conseje-
ría de Fomento de la Junta de
Andalucía para paliar las
afecciones de las obras del
metro en los vecinos.

Por todo ello, Sanz ha rese-
ñado que “la intervención de

Un momento de la visita del alcalde de Sevilla, junto con los vecinos, a las actuaciones en Pino Montano. AYTO

Más de 600.000 euros en
el reasfaltado de las calles
PLANIFICACIÓN___A las actuaciones se une el proyecto de remodelación
integral del mercadillo del barrio, en el que se invertirán 483.000 euros

mejorar la seguridad vial pa-
ra vehículos y motoristas”, ha
finalizado el primer edil.

RUN, límites de velocidad
Precisamente en este barrio,
la Consejería de Fomento ha
informado de que el tráfico de
la Ronda Urbana Norte que-
dará limitado a partir de hoy a
30 kilómetros por hora a la al-
tura del cruce con Pino Mon-
tano, con motivo del avance
de las obras del tramo norte
de la línea 3 del Metro.

Fomento, en coordinación
con la Dirección de Movilidad
del Ayuntamiento, ha esta-
blecido estas limitaciones pa-
ra compatibilizar las obras
del suburbano con el paso de
los vehículos en unas de las
principales vías de comuni-
cación de la ciudad.

Esta afección sólo afectará
al tramo de la RUN donde está
previsto el paso subterráneo
del trazado del tramo norte,
en el cruce con la calle Parque
de Alcornocales.

Detenido tras
incendiar su
vivienda con
su madre en
el interior

SEVILLA | El varón herido en un
incendio de vivienda aconte-
cido la madrugada de este do-
mingo en Villanueva de San
Juan está actualmente custo-
diado por la Guardia Civil en
un centro hospitalario y, una
vez resuelta su situación mé-
dica, será detenido ya en toda
regla por incendiar presunta-
mente adrede el inmueble
cuando estaba dentro del
mismo su propia madre, que
igualmente ha resultado heri-
da.

Los hechos habrían ocurri-
do sobre las 3,00 horas de la
madrugada en una vivienda
de la calle La Cruz de Villa-
nueva de San Juan, donde se-
gún la Guardia Civil, un varón
de 39 años habría amenazado
con incendiar el inmueble
con su madre, de 72 años, en
su interior, extremo que ha-
bría llegado a consumar, obli-
gando a la movilización de
los bomberos y de los agentes
del Instituto Armado.

La Guardia Civil ha señala-
do a Europa Press que la vi-
vienda ha quedado totalmen-
te calcinada y que ambos,
quienes presentan quemadu-
ras de segundo y tercer grado,
fueron rescatados y evacua-
dos a un centro hospitalario.

Así, la mujer presenta que-
maduras en la cara y los bra-
zos y el varón en los brazos y
el torso, estando hospitaliza-
do bajo custodia policial,
pues una vez sea resuelta su
situación sanitaria, será dete-
nido en toda regla por los pre-
suntos hechos.

VILLANUEVA
Breves

SEVILLA | El Juzgado de Primera
Instancia e Instrucción nú-
mero 3 de Lora del Río (Sevi-
lla) ha decretado este domin-
go prisión provisional para el
joven detenido por la presun-
ta autoría del apuñalamiento
mortal de otro joven en Bre-
nes durante la madrugada de
este pasado sábado, según
han confirmado a Europa
Press fuentes del caso.

EN LA CÁRCEL SEVILLA I 
Nueva agresión, esta
vez doble, en prisión
■ La Asociación Profesional
de Funcionarios de Prisiones
(APFP) ha denunciado otra
agresión a dos funcionarios
ocurrida esta semana en el
Centro Penitenciario de Sevi-
lla I, que tuvieron que ser
atendidos por los servicios
médicos. Denuncian que son
cinco las agresiones “en me-
nos de un mes” en esa cárcel.

PLAN INFOCA 
Controlan el incendio
de Castilblanco
SEVILLA | El dispositivo contra
los incendios forestales de la
Junta, el Plan Infoca, ha dado
por controlado a las 19,10 ho-
ras de este domingo el incen-
dio declarado el viernes en
Castilblanco de los Arroyos
(Sevilla), que ha afectado a
una zona de cultivos, mato-
rral y pasto del ese municipio
y del de Burguillos.

APUÑALAMIENTO
Prisión por la muerte
de un joven en Brenes

estas importantes arterias del
Distrito Norte forman parte de
la avalancha de obras que se-
guimos desarrollando en to-
dos los distritos de la ciudad y
que en la mayoría de los casos
responden a demandas histó-
ricas de los vecinos que esta-
mos solucionando”.

“Sevilla está en marcha y
esto es buena prueba de ello.
Nuestra prioridad es recupe-
rar los años perdidos y dar ca-
lidad de vida a nuestros veci-
nos y, entre ello, se encuentra
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CÁRITAS MÁLAGA

| Cáritas
ha hecho balance de su activi-
dad, que es todo un termóme-
tro de la exclusión y la pobre-
za, en Málaga. Un resumen
que deja una vez mas luces y
sombras. Así,    Durante el año
2024, Cáritas Diocesana de
Málaga, a través de las Cáritas
parroquiales, acompañó a
9.088 personas desde su pro-
grama de acogida y acompa-
ñamiento. Teniendo en cuenta
que el apoyo que se presta no
se limita a la persona atendi-
da, sino que incide en todas las
que componen la unidad fami-
liar, las acciones de apoyo y
acompañamiento efectuadas
han beneficiado a 20.374 per-
sonas. La media de personas
atendidas por Cáritas parro-
quial ha sido de 75 y en los últi-
mos años, desde 2021, “se per-
cibe un descenso leve pero
continuado en la atención rea-
lizada” , como consecuencia
de una mejora de las oportuni-
dades laborales, así como por
la implantación de derechos
como el Ingreso Mínimo Vital.

En la misma destaca que el
porcentaje de personas mi-
grantes acompañadas en la
acogida de Cáritas parroquia-
les alcanza el 65%, un aspecto,
unido al leve descenso de las
atenciones realizadas, pone de
manifiesto que se produce “un
avance en el ejercicio de los de-

rechos sociales de las perso-
nas respecto a la cobertura de
necesidades básicas, pero que
ese desarrollo deja fuera a mu-
chas personas cuya situación
administrativa les impide ac-
ceder a los derechos de ciuda-
danía”. 

El informe señala que se han
detectado desigualdades terri-
toriales en la provincia de Má-
laga de modo que las Cáritas
con un mayor número de per-
sonas atendidas se encuen-
tran en la costa occidental, lo
que muestra “la territorializa-
ción de la pobreza y la exclu-
sión” en la que inciden facto-
res como el precio de la vivien-
da, las oportunidades labora-
les existentes, la disponibili-
dad o no de redes de apoyo,
entre otras.

Además, han señalado que, si
se profundiza en los principa-
les problemas que afectan a
las personas acompañadas
por las Cáritas parroquiales,
destaca que el 44% tiene difi-
cultades para asumir el pago
de la vivienda en la que habi-
tan. También llama la aten-
ción que el 25% se encuentra
en habitaciones realquiladas,
con lo que esto “supone en la
vida de las personas y en sus
posibilidades de desarrollar
una vida digna”, ya que, ase-

guran, “genera situaciones de
hacinamiento, falta de intimi-
dad y graves inconvenientes
para acceder al empadrona-
miento, requisito imprescindi-
ble para la mayoría de servi-
cios y prestaciones”.

En la memoria se indica que
estos datos “muestran que
uno de los obstáculos más im-
portantes que tienen las perso-
nas atendidas por Cáritas es el
acceso a una vivienda digna y
su mantenimiento”. Por ello,
para el 84% de las Cáritas pa-

rroquiales, este “es uno de los
problemas detectados más re-
levantes, solo superado por la
falta de acceso al empleo, que
han constatado el 89% de
ellas”.

Otro problema que se detec-
ta es la situación administrati-
va irregular que afecta al 41%
de las personas migrantes
atendidas, que lo convierten
en uno de los grupos de aten-
ción más significativos para el
66% de las Cáritas parroquia-
les de nuestra diócesis.

Por otro lado, la ausencia de
recursos económicos es tam-
bién “una de las característi-
cas fundamentales de las per-
sonas acompañadas, situa-
ción en la que se encuentran el
46% de ellas”. 

Además, han señalado que
resulta “especialmente preo-
cupante” que el 23% obtenga
ingresos provenientes de acti-
vidades laborales, porque
“muestra las barreras con las
que se encuentran, situándose
bajo el umbral de la pobreza,

Leve descenso en las personas
atendidas por Cáritas en Málaga

__Una mejora de las oportunidades laborales, así como la implantación de derechos
como el Ingreso Mínimo Vital, detrás de los datos __El 72 por ciento de las personas
atendidas fueron mujeres y el 65 por ciento migrantes, con un 31 que lleva tres años acudiendo

incluso cuando realizan una
actividad remunerada, ya sea
por tratarse de contratos par-
ciales, por el número de miem-
bros que conviven en la uni-
dad familiar o por trabajar es-
porádicamente sin tener un
trabajo estable en el tiempo”.

Cáritas atendió a 20.374 perso-
nas en acogida y acompaña-
miento y a 3.729 programas,
centros y proyectos. Con un to-
tal de 8.hogares acompañados
y 9.088 personas acompaña-
das. Fueron, durante 2024
56.210 las atenciones realiza-
das.  El 72% fueron mujeres y el
65% migrantes; un 39% acu-
dió ya por tercera vez; un 19%
logró mejorar su situación y el
31% lleva acudiendo a Cáritas
más de tres años.  Los princi-
pales problemas detectados:
el 89% fue por dificultad de ac-
ceso a un empleo digno; el
84% por la dificultad de acce-
so a una vivienda; el 64% por
situación administrativa irre-
gular (migrantes); por falta de
formación un 36%, y por falta
de protección social, un 25%.

Los principales grupos de
atención son: migrantes en si-
tuación administrativa irregu-
lar (66% de las Cáritas parro-
quiales), mujeres solas con hi-
jos e hijas a cargo (50%) y per-
sonas con prestaciones socia-
les insuficientes para garanti-
zar un nivel de vida digno y
adecuado (50%).

Respecto a las principales
demandas que las personas
acompañadas han realizado a
las Cáritas parroquiales, un
74% ha solicitado ayudas para
alimentación, un 25% apoyo
en el pago de la vivienda y un
25% ha demandado ayuda pa-
ra encontrar un empleo.

Fueron 1.163 las personas
sin hogar atendidas; 381 los
mayores; 44 reclusos y exre-
clusos acompañados; y 18 en-
fermos de sida atendidos   

Rehabilitación para el histórico colector de aguas del siglo XVIII
| El Ayuntamiento de

Málaga, a través de la Empresa
Municipal de Aguas (Emasa),
tiene previsto iniciar mañana
las obras de rehabilitación del
colector histórico Carretería,
que data del siglo XVIII y que
recoge las aguas residuales del
Centro Histórico. Su trazado
discurre bajo las calles Victo-
ria, plaza María Guerrero, plaza
de la Merced, calle Álamos, ca-
lle Carretería, pasillo de Santa
Isabel, pasillo de Atocha, Ala-

meda Principal y avenida del
Comandante Benítez hasta
desembocar en el puerto. Se-
gún recuerda en un comunica-
do el Consistorio, la ejecución
fue adjudicada a la unión tem-
poral de empresas formada por
Apimosa y Actua Infraestructu-
ras por un importe de
1.787.221,24 (IVA incluido) y un
plazo de ejecución de 12 meses,
si bien la cuantía final asciende
a 1.895.134,85 euros (IVA inclui-
do) ante distintas partidas con-

signadas.
El proyecto contempla la re-

cuperación de la solera, la re-
paración de daños en alzados y
bóvedas para evitar riesgos de
colapso y la rehabilitación de
los tramos plaza de la Victoria-
plaza de la Merced, plaza de la
Merced-Hoyo de Esparteros y
Hoyo de Esparteros-calle Prim.

La ejecución de los mismos
se ha dividido en ocho subtra-
mos con una duración estima-
da de tres meses cada uno, pa-

ra lo que se ha planificado la
ejecución simultánea de dos de
ellos (dos en calle Victoria, dos
en Álamos, dos en Carretería y
dos en Pasillo de Santa Isabel).

En este sentido, cabe preci-
sar que la reurbanización de las
calles Carretería y Álamos eje-
cutada por la Gerencia Munici-
pal de Urbanismo incluyó la
construcción de un nuevo co-
lector de aguas residuales, de
forma que no será necesario in-
tervenir en ambas vías.

Durante el desarrollo de los
trabajos no se prevén afectacio-
nes al servicio de saneamiento,
ya que se realizarán desvíos de
los caudales, aunque sí se con-
templan a la movilidad en algu-
nos puntos, ha añadido el Con-
sistorio. Así, aunque las obras
se acometerán bajo tierra, por
motivos de seguridad se ha es-
tablecido que desde el 25 de ju-
nio hasta el 31 de agosto se pro-
cederá al corte de la circulación
en ambos sentidos de la calle

Victoria, desde la plaza de la
Victoria hasta la plaza María
Guerrero, salvo para el acceso
y salida de garajes. Además, la
circulación quedará reducida
a un carril en la plaza Jesús El
Rico (se suprime el carril dere-
cho) sentido calle Victoria, a la
salida del túnel de la Alcazaba
tras el acceso al aparcamiento
municipal. El inicio de los tra-
bajos ha sido pospuesto hasta
la finalización del curso esco-
lar para evitar molestias.
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PATRIMONIO Destaca sobre Los Dólmenes de Antequera, Acinipo y los Baños Árabes 

J.D.M./MÁLAGA | El Teatro Roma-
no de Málaga capital sigue
siendo el enclave malagueño
más visitado de los que com-
ponen la red en la provincia
que incluye también a el Sitio
de los Dólmenes de Anteque-
ra el enclave arqueológico de
Acinipo, en Ronda, y los Ba-
ños Árabes, también en la lo-
calidad rondeña.

Así, ha contado con  con un
total de 164.635 visitantes en
el periodo de los primeros
cuatro meses del año, de ene-
ro a abril, de los que 44.161
son en enero, 44.825, en fe-
brero; 39.843, en marzo; y
35.806, en abril.

El conjunto de los cuatro
monumentos ha sumado un
total de 260.649 visitantes,
por lo que el porcentaje del
espacio malagueño que lide-
ra el turismo es del 63,1%.

Al espacio patrimonial de
la capital malagueña le sigue
en número de vistas el con-
junto arqueológico de los
Dólmenes de Antequera, con
65.606 visitantes, de los que
11.453 fueron en enero; 15.119
en el mes de febrero; 15.927,
en marzo; y 23.107 en abril.

Por su parte, los Baños
Árabes de la localidad ronde-
ña fueron visitados por un to-
tal de 27.506 personas, de las

que 4.663 fueron en enero,
6.197 en febrero; 6.176, en
marzo y 10.470 en abril. Asi-
mismo, Acinipo sumó 2.902
visitantes, según los datos
consultados por Europa
Press.

Cabe recordar que el Sitio
de los Dólmenes de Anteque-
ra  el Teatro Romano de la ca-
pital malagueña, las mezqui-
tas funerarias de Málaga, el
enclave arqueológico de Aci-
nipo, en la localidad mala-
gueña de Ronda y los Baños
Árabes de este mismo muni-
cipio malagueño sumaron a
lo largo del pasado año un to-
tal de 766.277 visitantes.

Málaga vive 
la Solemnidad
del Corpus 
Christi

J.D.M./MÁLAGA | Málaga ha vivido
este domingo la solemnidad
de la Festividad del Corpus
Christi, un día de los señalados
en el calendario fervoroso de
los católicos. La jornada ha
arrancado con la celebración  a
las 11,30 horas, presidida por el
obispo, Jesús Catalá, la Euca-
ristía en la Catedral.  Catalá ha
recordó que esta Solemnidad
tiene un sentido especial en el
Año Jubilar pues “como pere-
grinos de esperanza, necesita-
mos comer el alimento de vida
eterna» y animó a todos los
presentes a ser «adoradores de
Cristo sacramentado y solíci-
tos a las necesidades de nues-
tros hermanos”. Por la tarde, la
procesión de la custodia reco-
rrió desde la Catedra diversas
calles del centro haciendo pa-
rada en un total de 10 altares
instalados a lo largo del itine-
rario. 

RELIGIÓN

Llegan las
últimas
actuaciones
de Cirkorama 

MÁLAGA | La agenda semanal
cultural de la Diputación de
Málaga para la próxima sema-
na, del 23 al 29 de junio, estará
protagonizada por los últimos
espectáculos teatrales que
cierran la novena edición del
festival de teatro circo Cirko-
rama de la institución provin-
cial. Continuando con los es-
pectáculos del IX festival de
teatro circo Cirkorama de la
Diputación de Málaga, el
miércoles 25 de junio, a las
20,30 horas, llega al Centro
Cultural MVA la obra 'Nilu' de
la compañía Infinit. Es una
propuesta multidisciplinar
para público familiar, que
combina las artes circenses
con la magia, el teatro de obje-
tos y la música en directo. Este
espectáculo también se repre-
sentará en el Teatro Municipal
de Istán el 26 de junio, a las
20,00 horas.

DIPUTACIÓN

El Teatro Romano sigue
como enclave más visitado
VISITAS___Más de 260.000 visitas en cuatro meses para los cuatro
enclaves, de las que un 63,1% se las adjudica el espacio romano 

Teatro Romano. EPE (ARCHIVO)
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INDUSTRIA Al cierre de esta edición, Femca había hecho una última propuesta a los sindicatos

Daniel Barea
CÁDIZ | Jornada intensa y mar-
cada por la confusión en tor-
no al nuevo convenio del me-
tal. En torno a las 20.30 horas,
fuentes de toda solvencia in-
formaron de un acuerdo entre
los sindicatos y patronal que
CCOO desmintió de manera
inmediata. Fuentes de UGT,
sin embargo, dieron por he-
cho la desconvocatoria de
huelga tras consensuar las
condiciones laborales de casi
30.000 trabajadores pertene-
cientes a 5.000 empresas con
Femca.

Al cierre de esta edición, el
secretario general de FICA
UGT informó de que ambas
organizaciones revisaban la
última propuesta de Femca,
en la que detectaron “errores”
con respecto a lo pactado.
Cuestionado sobre si se man-
tendría el paro indefinido, ni
confirmó ni negó su manteni-
miento. Subdelegación del
Gobierno mantenía prepara-
do el operativo, aunque todo
hacía indicar que no habría
movilizaciones.

La cuarta reunión en una
sola semana en el Servicio Ex-
trajudicial de Resolución de
Conflictos Laborales (Sercla)
en Jerez se celebró sin que
trascendiera durante la jorna-

da detalles respecto a los es-
collos que imposibilitan el
acuerdo.

Hasta ahora, se había ha-
blado de la regulación de los
fijos discontinuos y la exten-

sión del plus de peligrosidad,
toxicidad y penosidad, pero
también había diferencias,
aunque no reconocidas ofi-
cialmente entre los sindicatos
sobre las incapacidades tem-
porales y el salario denuevo
ingreso. No en vano, CCOO y
UGT han mantenido estrate-
gias de comunicación dife-
renciadas.

Cabe recordar que ambos
sindicatos convocaron dos
jornadas de paro este miérco-
les y jueves, que se saldaron
con graves disturbios en la ca-
pital gaditana, y la detención
de seis personas, una de ellas
menor, en Cádiz, el primer día
de movilizaciones, y otros
tres en la barriada del Río San
Pedro, en Puerto Real, el se-
gundo. 

El Ayuntamiento de Cádiz
cifró en más de 60.000 euros
los daños ocasionados por las
manifestaciones, tanto por
los contenedores y papeleras
quemados (25.000 euros) co-
mo por la necesidad de reas-
faltar diversas carreteras
(32.000 euros).

Imagen de la manifestación improvisada que recorrió las calles de Cádiz este jueves en reivindicación del nuevo convenio del metal. EULOGIO GARCÍA

Confusión e incertidumbre
por el convenio del metal
SINDICATOS___CCOO se desmarca del anuncio de acuerdo y UGT no aclara si se
mantiene el paro indefinido en una jornada intensa de diálogo con la patronal

C
asi tres meses después
de que Tamara Manza-
no entregara las llaves
de la casa de Procasa en
Guillén Moreno en la

que se instaló sigue deshabita-
da, según denunció Luis García,
abogado de la Asociación Pro
Derechos Humanos de Andalu-
cía (APDH-A), este martes en La
Orilla, el programa que dirige y
presenta Pedro Espinosa en
7TV. A partir de este lunes, des-
de las 09.00 horas, la vivienda
de la empresa pública en el mis-
mo barrio, en la misma calle,
Marinero en Tierra, en la que vi-
ven desde hace un año María
Rosa Salomón, su pareja y los
dos hijos que tienen en común,
de 3 y 5 años, también quedará
vacía.

Ambas familias ocuparon ile-
galmente los inmuebles. Y en
los dos casos, Procasa acudió a
la vía penal para forzar el des-
ahucio que el Juzgado no ha du-
dado en decretar. Las dos muje-
res coinciden en que, tanto por
ingresos, como por la limitada y
desorbitadamente cara oferta
de alquiler en la capital no tení-
an otra alternativa.

El alcalde, Bruno García, sos-
tiene, del mismo
modo, que, aun
siendo sensible con
la situación de vul-
nerabilidad (reco-
nocida por los Ser-
vicios Sociales del
Ayuntamiento), las
afectadas ocupan
un puesto en el el
registro de deman-
dantes muy alto, de
manera que las ca-
sas deben estar a
disposición de fa-
milias que se ha-
llan en una situa-
ción todavía más
delicada.

El viernes, en
rueda de prensa
tras la Junta de Go-
bierno Local, el pri-
mer edil reiteró que
no puede saltarse
la lista por una cuestión técnica
y legal, que no es cosa de volun-
tad política, y censuró nueva-
mente la postura de APDH-A y
Adelante Izquierda Gaditana.
Con respecto a la coalición que
lideran Dadid de la Cruz y Hele-
na Fernández, ha sido especial-
mente duro al recordar que el
equipo de Gobierno de José Ma-
ría González, Kichi, denunció a
20 familias por impago de sus vi-
viendas de Procasa y tres “aca-
baron en lanzamiento de una

sentencia que los dejó en la ca-
lle”. “Eso pasó y nadie dijo nada
de eso”, remacho, para subrayar
que, en este mandato, se han
denunciado seis casos de ocu-
pación indebida, “pero ninguno
de ellos es por no pagar”.

VIVA CÁDIZ, que dio cuenta
del procedimiento que siguen
Servicios Sociales y la empresa
pública ante casos como el de
María Rosa en su edición del 7
de abril, informando igualmen-
te que se habían destinado 2,6
millones de euros en ayudas pa-
ra vivienda en 2024, ha pregun-
tado en esta ocasión por qué la
casa de Tamara no se ha asigna-
do a otra familia.

Fuentes municipales ha n ex-
plicado que, una vez recupera-
do el inmueble, Procasa instala
un sistema anti okupación que
conecta con la Policía Nacional. 

Con posterioridad se hace
una valoración de las reformas
que precisa el piso por parte de
los técnicos de Procasa y se re-
mite a la empresa adjudicataria,
Construcciones Butrón, para
que proceda a su rehabilitación
y reforma, algo que, como dijo el
alcalde el viernes, “lleva su
tiempo”.

En este sentido, las fuentes
consultadas concretan que el
importe de cada actuación de-
pende de las condiciones en las
que se encuentre la casa, pero la
media es de unos 7.800 euros, si
bien hay algunas que han supe-
rado los 30.000 euros. 

Cuando la vivienda está refor-
mada y lista para recibir a una
nueva familia se pasa al Regis-
tro Municipal de Demandantes
de Vivienda y se adjudica, aña-
den finalmente.

Daniel
Barea

La casa de Tamara está vacía

ANÁLISIS

CÁDIZ  |

Empleados de Navantia
liberan el Liberty

DANIEL BAREA. CÁDIZ | Los trabaja-
dores de Navantia del astille-
ro de Cádiz, con apoyo de
compañeros de las factorías
de Puerto Real y San Fernan-
do, una veintena de operarios
en total, ‘liberaron’ el crucero
Liberty este sábado, atrapado
en el dique gaditano, por los
dos días de huelga del sector
del metal y el llamamiento a
la no colaboración para alige-
rar los trabajos previstos. La
operación, iniciada a las
04.00 horas y finalizada en

torno a las 11.00 horas, res-
pondió a la petición del vice-
presidente de Carnival, Ben
Clement, trasladada perso-
nalmente este viernes a la di-
rección de la empresa públi-
ca. La multinacional, ade-
más, reclama 4,5 millones de
euros por perjuicios y se plan-
tea mantener hasta once en-
cargos en los próximos años
por lo sufrido durante esta
pasada semana con uno de
sus buques, que deja Cádiz
con la faena incompleta.
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Cádiz  |

IGLESIA En la homilía, el obispo, Rafael Zornoza, dedicó sentidas palabras para pedir la paz en un mundo en guerra

Domingo de
Corpus lleno de
novedades

Jesús Devesa
CÁDIZ | A las ocho de la mañana
dio comienzo en Cádiz una de
sus celebraciones religiosas
más tradicionales, la festivi-
dad del Corpus Christi. La jor-
nada se inició con el traslado
del Señor del Milagro, titular
de la Hermandad de La Cena,
hasta el altar instalado en la
calle Nueva. Simultáneamen-
te, en la Catedral tuvo lugar el
solemne pontifical del Cor-
pus, presidido por el obispo
diocesano, Rafael Zornoza.

En su homilía, el prelado
estuvo especialmente acerta-
do al dedicar unas sentidas
palabras a la situación actual
del mundo, pidiendo por la
paz global. En la iglesia de
Santa Cruz se celebró una eu-
caristía especialmente dedi-
cada a los niños que este año
recibieron su Primera Comu-
nión.

Uno de los momentos más
esperados del día llegó a las
10.45 horas con el inicio de la
procesión eucarística, que es-

te año contó con una destaca-
da novedad, la recuperación
de las imágenes de los patro-
nos de Cádiz, San Servando y
San Germán, obras originales
de Luisa Roldán, conocida co-
mo La Roldana. Durante la
procesión participaron her-
mandades, grupos parro-
quiales, movimientos eclesia-
les de la diócesis, niños de

Primera Comunión y repre-
sentantes de instituciones ci-
viles, militares y religiosas. 

A las once de la mañana, la
Virgen del Rosario, patrona
de la ciudad, descendió des-
de la Catedral al son de la
marcha Estrella Sublime, in-
terpretada por la Banda de
Música Maestro Dueñas del
Puerto de Santa María, gene-

rando uno de los momentos
más emotivos del cortejo. Con
la bendición final impartida
por el obispo desde la puerta
de la Catedral con el Santísi-
mo, concluyó la procesión po-
co después de las 13.00 horas.
A partir de ese momento co-
menzaron los traslados de re-
greso de los distintos pasos a
sus templos.

Jesús de la Sagrada Cena preside un altar en la calle Nueva con motivo del Corpus Christi. JUAN CARLOS CARMONA

EXPECTACIÓN___Los patronos de
Cádiz, San Servando y San Germán,
de La Roldana, vuelven a procesionar

DANIEL BAREA. CÁDIZ | El Ayunta-
miento apura al máximo los
plazos para la puesta en mar-
cha de la Zona de Bajas Emi-
siones en la ciudad, pese a la
amenaza del Gobierno de Es-
paña de anular las ayudas pa-
ra el transporte públicos, re-
cién concedida a Cádiz, si a fi-
nales de este año no se hace
efectiva la medida encamina-
da a reducir la contamina-
ción.

La Junta de Gobierno Local
aprobó el pasado 4 de abril la
licitación del servicio de asis-
tencia técnica para la redac-
ción del proyecto técnico de
la Zona de Bajas Emisiones y
este viernes se adjudicó final-
mente. El plazo de ejecución
del contrato, sin embargo, es
de un máximo de siete meses
desde la formalización por
parte de Desarrollo Organiza-
ción y Movilidad, por 12.500
euros. De manera que habrá
que darse prisa.

La empresa tiene encomen-
dadas, entre otras funciones,
la delimitación del perímetro
de la Zona de Bajas Emisio-
nes, incluyendo la delimita-
ción de las vías urbanas o ba-
rreras naturales que delimi-
tan su perímetro, las estacio-
nes de medición de calidad
del aire (mapa, coordenadas
geográficas) o puntos de
muestreos definidos para las
campañas de los indicadores
de calidad del aire, así como
áreas de superación de los va-
lores límite, en su caso. Y,
además, planteará las medi-
das de mejora de la calidad
del aire y mitigación de emi-
siones de cambio climático.

El Ayuntamiento, por su
parte, ha invertido ya 3 millo-
nes de euros en la instalación
de una vasta red de cámaras
de control y el sistema infor-
mático para garantizar su
funcionamiento. Asimismo,
según han reiterado en varias
ocasiones tanto el alcalde,
Bruno García, como el res-
ponsable del Área de Desarro-
llo Urbano Sostenible, José
Manuel Cossi, se trabaja en la
redacción de una ordenanza.
Pero cabe recordar igualmen-
te que el equipo de Gobierno
informó de que antes de Car-
naval se pondría a prueba la
Zona de Bajas Emisiones du-
rante seis meses, sin sancio-
nes, y nunca se cumplió.

MOVILIDAD

Sin fecha
todavía para
la Zona de
Bajas
Emisiones

FLAMENCO

HOMENAJE A LA PERLA DE CÁDIZ.  En la tar-
de de este domingo se inauguró un mural fotográfico de gran
formato con la imagen de Antonia Gilibert Vargas, La Perla de
Cádiz, sobre la fachada del edificio de la calle San Roque, 7, que
ha sido confeccionado por el artista visual Teo Vázquez. En el
paseo superior de las Puertas de Tierra, se celebró, posterior-
mente, el concierto ‘De la voz de La Perla’, ideado por Leo Po-
wer, con entrada gratuita hasta completar aforo. VIVA

DANIEL BAREA. CÁDIZ | La delega-
da de Cultura, Maite Gonzá-
lez, esgrimió durante el Pleno
ordinario del pasado 24 de
abril un folio que contenía,
según dijo, “el listado de gas-
tos y contrataciones” del fes-
tival Cádiz Fenicia 2024, pri-
mera edición del programa
‘Orgull@s de nuestra histo-
ria’, “un Excel” que resumía
un informe de 55 páginas re-
clamado por el PSOE el 26 de
septiembre, también en Ple-
no, y el 14 de marzo, por me-
dio de escrito a Alcaldía. Y se
comprometió a facilitarlo, al
fin, a la oposición. Pero ni los
socialistas ni Adelante Iz-
quierda Gaditana han recibi-
do la documentación. VIVA
CÁDIZ, que la ha reclamado
igualmente, tampoco.

Óscar Torres nunca puso en
duda la iniciativa, que este

año se dedicará al periodo ro-
mano, e incluso consideró
que era una buena idea. Pero
también concluyó que estuvo
mal ejecutada, por lo que pi-
dió los datos económicos y un
balance en general para
aprender de los errores que se
pudieran haber cometido.
Ahora se muestra estupefacto
por la falta de transparencia.
Por ello, el pasado 5 de mayo,
decidió rubricar y registrar
una nueva petición de infor-
mación al equipo de Gobier-
no respecto a Cádiz Fenicia
2024.

Cabe recordar que la misma
segunda teniente de Alcaldía
dijo que el presupuesto del
festival ascendió a 350.000
euros para elevarlo, con pos-
terioridad, a 411.000. Los úni-
cos números que ha concreta-
do han sido los de participan-
tes en las actividades y la ocu-
pación hotelera, y sobre Cá-
diz Romana, como adelantó
este medio, que hay un con-
venio de asesoramiento por
parte de la Universidad de Cá-
diz (UCA), si bien no habló de
la consignación en las cuen-
tas en vigor, 350.000 euros.

Decoración en Puertas de Tierra de Cádiz Fenicia. EULOGIO GARCÍA

CULTURA El Gobierno local dijo en abril que tenía el informe finalizado

Nueve meses sin dar a conocer
el coste total de Cádiz Fenicia
El PSOE ha solicitado la
información hasta en
cuatro ocasiones ante
las contradicciones de
Maite González
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SANIDAD Las Delicias, La Serrana y Jerez centro, los señalados por el SAS para cumplir con el Plan de Verano 2025

Tres centros de salud cerrarán por
las tardes durante este verano

Abraham Ceballos 
JEREZ | “Nos espera un verano
bastante duro. Es un panora-
ma que roza lo dramático”.
Quien habla es Alberto Puya-
na, del CSIF. Se refiere a la falta
de personal con la que los cen-
tros de salud y hospitales de la
provincia van a afrontar el ve-
rano a partir de la planifica-
ción realizada por el SAS para
cubrir vacaciones. “La provin-
cia va a sufrir un recorte de 403
profesionales menos con res-
pecto al año pasado, que ya
padeció un recorte importan-
te”, subraya en una entrevista
en el espacio Viva 7 de 7TV Je-
rez. Y los efectos “ya lo esta-
mos  comprobando con el cie-
rre por la tarde de algunos cen-
tros, con el cierre de camas en
los hospitales, y teniendo en
cuenta que la población se va a
triplicar en algunas ciudades
por la llegada de turistas, que
se prevé que sean más que el
año pasado”.

Por ahora desde el SAS sólo
les han pasado las cifras de
contrataciones previstas, pero
no de la planificación en los
centros sanitarios. “La falta de
transparencia es total”, la-
menta Alfonso Campos, de
CCOO, que ha tenido acceso a
los datos de Jerez a través de
médicos vinculados al sindi-
cato a los que ya les han comu-
nicado sus circunstancias en
los meses de verano. En este

sentido, este verano cerrarán
por las tardes los centros de sa-
lud de Las Delicias, La Serrana
y Jerez Centro. Por lo que res-
pecta al Hospital, ya se han ce-
rrado camas en el área de Di-
gestivos, y en agosto lo harán
en las áreas de Traumatología
y Otorrinolaringología, aun-
que hasta esta semana no ten-
drán todos los datos definiti-
vos, ya que han sido convoca-
dos por el SAS a una reunión.

Imagen de una protesta de profesionales sanitarios por la falta de personal en centros del SAS. VIVA

HOSPITAL___Ya se ha procedido al cierre de camas en Digestivos y durante el mes de agosto lo
harán en Traumatología y Otorrinolaringología SINDICATOS___Alertan de un verano “dramático”

Divina
Pastora dirá
adiós a sus
pasarelas
peatonales

JEREZ | El teniente de alcaldesa
de Servicios Públicos y Medio
Ambiente, Jaime Espinar, y la
delegada de Urbanismo, Be-
lén de la Cuadra, han mante-
nido un  encuentro con los re-
presentantes de los vecinos
de diversos bloques de Divina
Pastora, para tratar sobre los
pormenores de las obras de
demolición de las dos pasare-
las peatonales situadas en es-
ta urbanización, que se van a
desarrollar entre los meses de
julio y agosto y que se enmar-
can dentro de las actuaciones
que lleva a cabo el Ayunta-
miento en materia de reforma
y mejora del espacio público.

Este proyecto, que fue apro-
bado en el mes de marzo por
parte de la Junta de Gobierno
Local, tiene como objeto eli-
minar las pasarelas de la vía
pública para posibilitar un
entorno más seguro, dado
que, a consecuencia del pro-
ceso de oxidación que sufren
algunos de los elementos de
su estructura metálica, pre-
sentan desde hace mucho
tiempo una serie de daños y
desperfectos, además de los
desprendimientos de revesti-
mientos que se vienen produ-
ciendo y que contribuyen aún
más a su deterioro. Igualmen-
te, los peldaños de acceso a
las pasarelas incumplen la
normativa andaluza en mate-
ria de accesibilidad.

Espinar ha señalado que la
eliminación de estos elemen-
tos es “una intervención muy
demandada por los vecinos
de esta zona”.

URBANISMO

afrontar el grueso y el incre-
mento de pacientes por care-
cer los centros de salud de la
cobertura necesaria”.

“Nos enfrentamos al peor
verano hasta ahora en aten-
ción sanitaria, porque veni-
mos soportando un plan de va-
caciones que no contempla
ese aumento de población,
que no va acompañado de la
suficiente cobertura de profe-
sionales”, expone Puyana. To-

do ello, advierte, supondrá
una “merma importante de la
caidad asistencial”, al tiempo
que recuerda que la provincia
de Cádiz es “la más castigada”
por el SAS dentro del plan de
vacaciones: “Córdoba y Jaén sí
incrementan profesionales,
cuando donde se hace más ne-
cesario es en nuestra zona, por
la llegada de visitantes. Hace
falta un plan acorde con esa re-
alidad”.

Campos coincide con Puya-
na -en realidad, todas las sec-
ciones sindicales coinciden en
su análisis de la situación-: “Si
se cierran centros de salud por
la tarde, vemos que el caos y el
colapso va a ser lo más proba-
ble”, apunta. Además, alerta
que a esos cierres hay que aña-
dir que “los que siguen abier-
tos no se refuerzan con perso-
anl, como tampoco las urgen-
cias hospitalarias, que van a

■ ■ La Consejería de Salud ha
asegurado que este verano
mantendrá un volumen en la
oferta de contrataciones
similar a años anteriores, Así,
el Plan Verano 2025
contempla un total de 5.820
contrataciones para cubrir las
vacaciones de profesionales
del SAS en la provincia de
Cádiz, que se ajustan a la
demanda generada por los
movimientos poblacionales
que tienen lugar entre julio y
septiembre. Además, ha
indicado que las camas
disponibles se consideran
suficientes para la actividad
esperada.

Los números de la
Junta

El apunte

JEREZ



EDUCACIÓN Convocan una concentración DIÓCESIS La procesión volvió a prescindir de las calles principales MUNICIPAL

La Custodia, a su paso por la plaza Plateros, una de las zonas más concurridas del itinerario. F.C.A.

Jerez  |

JEREZ/F.C.A. | La Solemnidad del
Corpus Christi pasó ayer casi
sin pena ni gloria por una ciu-
dad que parece haber dado la
espalda a la que llegó a ser
una de las grandes fiestas del
calendario. A nadie escapa
que el culto eucarístico se en-
cuentra en franca decadencia
desde hace ya demasido
tiempo y que ese calendario
está a día de hoy práctica-
mente absorbido por las cele-
braciones pasionales, pero
precisamente por eso se anto-
je más que nunca imprescin-
dible trabajar para reverdecer
viejos esplendores y no que
cunda la sensación de que ya
se ha tirado la toalla. 

El obispo de Asidonia-Je-
rez, José Rico Pavés, ofició en

la Catedral la solemne euca-
ristía previa al inicio en sí de
la procesión. En su homilía, el
prelado expresó su inquietud
por la escalada de violencia
en la que el mundo parece su-
mido y recuperó el mensaje
paz con el que León XIV inició
su pontificado.

La Custodia abandonó la
Catedral a las 20.20 horas,
portada por costaleros por
primera vez en muchas déca-
das. Miguel Ángel Jaén ejerció
como capataz, dándose el ca-
so de que la fenomenal pieza
de orfebrería de Gabella Bae-
za se dispuso sobre la mesa
del paso de palio de la Espe-
ranza de la Yedra. El conjunto
resultó agradable desde el
punto de vista estético, pero

presentó un exorno floral ma-
nifiestamente mejorable. 

El cortejo buscó el centro
por Arroyo, Barranco, Curti-
dores, Peones, Carpintería
Baja, Carmen y Sedería, para
después continuar por Plate-
ros, plaza de la Yerba y Con-
sistorio y, desde allí, buscar la
Alameda Vieja -donde se dis-
pusieron las alfombras de sal-
por la plaza del Arenal. Al
igual que el año pasado, todo
finalizó en San Miguel, y de
nuevo se prescindió de las ca-
lles Larga y Lancería, sin du-
da alguna un lujo que no pue-
de permitirse una procesión
huérfana de respaldo popular
y que necesita con urgencia
de revulsivos capaces de de-
volverle su protagonismo.  

Jerez y la Solemnidad del
Corpus merecen mucho más

Placas solares
para ahorrar
energía en
cinco edificios
municipales 

JEREZ | El Ayuntamiento de Je-
rez y la sociedad Naturgy Ibé-
rica S.A. han firmado el con-
trato para el suministro de
energía eléctrica producida
mediante paneles fotovoltái-
cos que se instalarán en las
cubiertas de las dependen-
cias municipales del Palacio
Municipal de Deportes de
Chapín, las piscinas Manuel
Mestre y José Laguillo, la Jefa-
tura de la Policía Local y la Es-
tación de Autobuses.

Esta medida supondrá un
ahorro anual aproximado del
30% en las facturas del sumi-
nistro eléctrico de estos cinco
edificios, tal y como ha subra-
yado el teniente de alcaldesa
de Servicios Públicos, Jaime
Espinar. El contrato, firmado
por la alcaldesa, María José
García-Pelayo, y la represen-
tante de la empresa adjudica-
taria, María Dolores Golmayo
Gaztelu, contempla un im-
porte de 210.283,96 euros y
una duración de cinco años.

Contempla el suministro e
instalación de todos los ele-
mentos estructurales y eléc-
tricos necesarios para el fun-
cionamiento adecuado de la
instalación fotovoltaica y la
integración con las instala-
ciones existentes. Asimismo,
será la empresa adjudicataria
del contrato la que asuma la
puesta en marcha y legaliza-
ción de la instalación inclu-
yendo los permisos, licen-
cias, autorizaciones munici-
pales, tasas o proyectos que
sean necesarios para su fun-
cionamiento.

F.C.A.
JEREZ | El AMPA del CEIP An-
drés de Ribera ha denunciado
un intento de “cierre encu-
bierto del centro” desde las lí-
neas de Infantil por parte de
la Consejería de Educación,
que no estaría ofreciendo va-
cantes e incluso impediría
matriculaciones en Primaria.
Desde el AMPA se pone como
ejemplo el caso de una fami-
lia que este viernes trató de
matricular a su hijo para 6º de
Primaria y a su hermana en 1º
de Primaria, dándose el caso
que desde la Delegación se
aseguró que no existían va-
cantes ni para 1º ni para 2º. 

El propio AMPA se puso en-
tonces en contacto con la De-
legación para solicitar una
ampliación de las vacantes
haciendo referencia a la libre
elección de centro, recibien-
do “una rotunda negativa”
justificada en que supuesta-
mente no existía alumnado
que solicitara ese centro, “co-
sa que no es real puesto que
los días 19 y 20 llegaron hasta
once matrículas en total para

diferentes cursos, incluyendo
varias para 1º y 2º de Prima-
ria”. 

Según el AMPA, “esta nega-
tiva obligaría a varias familias
a matricular a uno de sus hi-
jos en un centro, dejando a su
otro hijo fuera, dando lugar a
tenerlos en distintos centros o
forzándolos a elegir otros
centros para que estén jun-
tos”. El AMPA toma como re-
ferencia las plazas que se
ofrecen a través del tablón de
anuncios del propio centro,
que “imposibilitan la matri-
culación en Infantil 4 y 5
años, así como en 1º y 2º de
Primaria en la convocatoria
extraordinaria, obligando a
crear otra aula mixta más y
así seguir recortando líneas”.

Desde el AMPA se recuerda
que el CEIP Andrés de Ribera
es un centro de compensato-
ria, lo que “permite la matri-
culación de cualquier niño o
niña en cualquier periodo del
año”. El colectivo ha convoca-
do para hoy una concentra-
ción ante las puertas del cen-
tro, de 09.00 a 10.30 horas.

El Andrés de
Ribera alerta
de un “cierre
encubierto”
DENUNCIA___El AMPA advierte de
que se impiden matriculaciones para
crear aulas mixtas y recortar líneas

SUCESOS El siniestro se produjo en un garaje comunitario

Tres turismos y una motocicleta,
calcinados en un incendio
JEREZ | Tres turismos y una mo-
tocicleta ardieron por com-
pleto en la madrugada de este
domingo en el incendio de un
garaje comunitario de la calle
Santa Josefina, en el entorno
de la avenida de La Pepa. Se-
gún informó el Consorcio de
Bomberos de la Provincia de
Cádiz, además de los daños
ya reseñados otros coches re-
sultaron afectados por trozos

de bovedillas caídos del techo
y también se quemaron va-
rias bicicletas.

El incendio provocó igual-
mente la rotura de una tube-
ría de agua, lo que provocó
daños en algunos trasteros.
Afortunadamente no hubo
que lamentar daños persona-
les. Al lugar de los hechos se
desplazaron nueve bomberos
con cinco vehículos, contan-

do también con la colabora-
ción de la Policía Local, del
Cuerpo Nacional de Policía,
del administrador del edificio
y de personal de manteni-
miento. La intervención se
prolongó entre las 02.00 y las
05.50 horas de la madrugada
de este pasado domingo. El
garaje afectado por el incen-
dio dispone de alrededor de
doscientas plazas.
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ALGECIRAS La Feria Real vive con un gran ambiente su primer gran día de celebración, a pesar de las altas temperaturas

Caluroso Domingo por Sevillanas

Viva C.G.
ALGECIRAS | La Feria Real de Al-
geciras vivió ayer uno de los
Domingos Rocieros más pe-
culiares. Si uno se paseaba
por las calles del parque Feria
tenía la impresión de que aún
no había comenzado la fiesta.
Poca gente, muy poca.
Ahora bien, si uno de asoma-
ba a una caseta la encontraba
llena de público. ¿Qué pasa-
ba? Pues que las elevadas
temperaturas impusieron su
ley y pasear ayer a pleno sol
era como adentrarse en el
desierto. 

Pero no se engañe. El par-
que feria fue un bullicio en el
día de ayer, como lo fue tam-
bién en la primera noche  del
sábado al domingo. Algeciras
tiene ganas de Feria, Algeci-
ras tiene ganas de diversión.

El asfixiante calor del me-
diodía no detuvo a miles de
personas deseosas de disfru-
tar del Recinto Ferial de un
delicioso almuerzo con ami-
gos y familiares y luego, en
las casetas, vibrar con la mú-
sica ambiente, el sonido de
las orquestas  y el sabor de un
buen vino, una cerveza o ese
rebutido a compartir entre los
amigos. Eso sí, sobre las cua-
tro de la tarde, las calles del
recinto estaban vacías y las
casetas llenas. Mucho calor.

El público atendió a la invi-
tación que un día antes reali-
zó el alcalde, José Ignacio
Landaluce,   a los algecireños
y a quienes visiten la feria ve-
nidos de otros lugares para
que disfrutasen de la alegría
que caracteriza nuestra fies-
ta, animando a todos a que
esas celebraciones se hagan
de manera responsable.

El primer toque de ambien-
te lo dieron, como cada año,
los caballistas, en la calle Vo-
lantes, que comenzaron un
año más a desfilar en jinetes
que abarcaban todas las eda-
des, desde veteranos de lo
más experimentados hasta
niños, casi bebés, a los que
podía verse en sus monturas
con su inseparable chupete.

Pero las grandes protago-
nistas, un año más, del Do-
mingo por Sevillanas fueron
las mujeres. Cientos y cientos
de féminas acudieron al re-
cinto ferial ataviadas con sus
tradicionales trajes rocieros,
dando la nota de imagina-
ción, colorido y personalidad
a esta imprescindible fiesta
dentro del calendario de la
Feria Real de Algeciras.

Lisos, de lunares, estampa-
dos, con torerita, con varia-
dos y trabajados complemen-
tos y con una inagotable va-
riedad de tonos y colores, los

vestidos de estas damas de la
fiesta algecireña fueron la
mayor atracción de una jor-
nada marcada por el calor y el
extraordinario ambiente. .

La aparente ausencia de in-
cidencias, resultado, entre
otras cosas, de la notable pre-
sencia policial, completó el
esplendor de esta primera
gran jornada de la feria, en la
que lo que ya se vislumbró el
sábado noche, con el Real re-
pleto de gente para asistir al
encendido oficial de las luces
y procedentes de la extraordi-
naria.  Y es que sea cual sea
nuestra situación económi-
ca,nuestros avatares perso-
nales, pocos se privan de dis-
frutar en estos días de la fies-
ta por antonomasia del calen-
dario algecireño.

También dentro de los ac-
tos de la Feria,  la iglesia del
Corpus Christi acogió la cele-
bración de la Misa Rociera.

Todo esto ocurrió ayer do-
mingo, pero la diversión co-
menzó el sábado, cuando los
algecireños disfrutaron de la
cabalgata anunciadora de la
Feria Real más espectacular
de todos los tiempos. Salió  a
las siete y media de la tarde
hasta llegar a la rotonda del
milenio a las once y media de
la noche, para dar paso al en-
cendido del Real.

Un joven y dos chicas, bajo la portada del Real y abanicos en manos, ayer en el Domingo por Sevillanas de la Feria Real de Algeciras

DIVERSIÓN___El asfixiante calor del mediodía y la tarde llenó las casetas de gente deseosa de disfrutar del
Real, pero dejó desiertas las calles PREÁMBULO___Fantástica cabalgata para abrir la Feria de 2025

El apunte

V.CG
■ La Torre del Milenio,   que
preside la rotonda situada
junto al acceso al recinto ferial
de Algeciras, se coloreará  hoy
23 de junio, por el Día Mundial
del Síndrome de Duarte.  El
morado es símbolo de la lucha
que contra esta enfermedad
rara lleva a cabo la Fundación
Síndrome de Duarte, que tiene
el respaldo del ayuntamiento
de  para la celebración de este
simbólico acto.
Esta patología genética, de la
que existen dos casos
diagnosticados en Algeciras,
con edades de 31 y dos  año de
edad, se caracteriza por una
epilepsia catastrófica de la
infancia desde el primer año
de vida, acompañada
habitualmente de otras
contabilidades que aparecen
después como retraso
cognitivo, problemas
contextuales, espectro autista,
problemas de sueño y del
sistema psicomotor y
problemas de movilidad. 

Día Mundial
del Síndrome
de Duarte

Arriba, una caseta de la Feria, en la tarde de ayer. Abajo, tradicional misa rociera de feria en el Corpus
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La Fiscalía
denuncia los
vertidos  en
la playa de
Atlanterra 
TARIFA | La Fiscalía de Medio
Ambiente del Área de Algeci-
ras ha interpuesto una denun-
cia penal por los vertidos de
aguas residuales sin depurar
que han afectado gravemente
a la playa de Atlanterra, en Ta-
rifa, según informó ayer el gru-
po ecologista Agaden.

Agaden aseguró  que el pa-
sado 22 de julio de 2024 pre-
sentó una denuncia ante di-
cha Fiscalía alertando de verti-
dos continuados procedentes
de la Estación Depuradora de
Aguas Residuales de Atlante-
rra, que se estaban vertiendo
directamente al mar sin el tra-
tamiento adecuado. Estos he-
chos, según lo establecido en
los artículos 325 y 326 del Códi-
go Penal, incide Agaden, "po-
drían constituir un delito con-
tra los recursos naturales y el
medio ambiente.

TARIFA

Arrabal pide
un equipo  de
orientación
educativa
para la ciudad
TARIFA | La diputada autonómi-
ca del PSOE Rocío Arrabal lle-
vará al Parlamento andaluz la
necesidad de que el munici-
pio de Tarifa cuente con un
Equipo de Orientación Edu-
cativa (EOE). Arrabal insiste
en que la consejera de Des-
arrollo Educativo y Forma-
ción Profesional, María del
Carmen Castillo, debe “dar la
cara” y ofrecer una respuesta,
ante la negativa de su Conse-
jería a crear dicho EOE.

“La comunidad educativa
de Tarifa necesita contar con
un equipo de orientación pro-
pio, y desde el PSOE no va-
mos a aceptar un no por res-
puesta”, dijo Arrabal, que
considera que la negativa ma-
nifestada  por la Consejería de
Educación no es sino “una
muestra más del maltrato a la
Educación Pública.

TARIFASAN ROQUE

BRILLANTE CORPUS  El Corpus Christi se  celebró
en San Roque con brillantez este domingo. La procesión fue
tras la celebración de la Eucaristía en Santa María la Coronada
y de la bendición de la imagen. Organizados por el Consejo Lo-
cal y Sacramental de Hermandades y Cofradías de San Roque,
los actos cuentan con la colaboración del Ayuntamiento. VCG

Denuncian el uso
de escombros
en los rellenos

GIBRALTAR Verdemar da la voz de alarma

V.C.G.
LA LÍNEA | Verdemar Ecologista
en Acción alertó ayer sobre la
utilización de escombros del
antiguo vertedero del Peñón
en los rellenos realizados en
la Zona de Especial Conserva-
ción (ZEC) del Estrecho Orien-
tal. Ante esta situación, el co-
lectivo solicita a las autorida-
des españolas la realización
de análisis fisicoquímicos y
biológicos para evaluar los
posibles efectos en las playas
cercanas de La Línea.

Miembros de Verdemar han
constatado el cierre de cinco
hectáreas de mar con piedra
de escollera. Además, se han

TEMOR___Los ecologistas temen que
se contaminen las playas de La Línea

utilizado más de un millón de
toneladas de materiales en el
área ganada al mar del Eastsi-
de. Esta actividad se inscribe
dentro de un macroproyecto
impulsado por el Gobierno de
Gibraltar. Este organismo ha
arrendado terrenos a la The
TNG Global Foundation  para
construir un puerto deportivo
y promover nuevos desarro-
llos urbanísticos.

La organización expresó su
preocupación por los resi-
duos involucrados en estas
obras y destaca la necesidad
de realizar estudios que eva-
lúen el impacto en el ecosiste-
ma marino de la región.
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JAÉN

Digitalización
y formación,
pilares de la
nueva Junta
de Gobierno
ESPERANZA CALZADO | El Colegio
Oficial de Aparejadores y Ar-
quitectos Técnicos de Jaén
(Coaatja) da un paso hacia el
futuro con la toma de pose-
sión de su nueva Junta de Go-
bierno. El acto marcó el co-
mienzo de una etapa renova-
da para los arquitectos técni-
cos de la provincia.

La nueva Junta, liderada
por Manuel José Garrido Mo-
reno como presidente, está
integrada por un equipo con
compagina continuidad y ca-
ras nuevas. Son Rafael Acei-
tuno (secretario), Enrique Gó-
mez (tesorero), Pedro Javier
Ortiz (contador) y los vocales
María José Montesinos, Al-
berto Navarro, María Dolores
Galiano, Laura López y Alicia
Cámara.

Manuel Garrido expresó su
ilusión por asumir este “reto
profesional y personal” y des-
tacó la importancia de mante-
ner el prestigio del Coaatja
mientras se adapta a los des-
afíos actuales. “Queremos un
Colegio de todos, donde los
colegiados aporten ideas y
nos trasladen sus necesida-
des para dar respuestas efec-
tivas”, afirmó. Entre sus prio-
ridades, subrayó la formación
continua y la digitalización
como pilares para preparar a
los arquitectos técnicos ante
las demandas de la sociedad.
“Las nuevas tecnologías son
clave, y trabajaremos para
que todos los colectivos -fun-
cionarios, profesionales li-
bres y asalariados- estén re-
presentados y apoyados”,
añadió.

COAATJAJUSTICIA Son llamativas las 28.231 ejecuciones de sentencia registradas en la provincia en solo tres meses

Más presión en los juzgados
en el primer trimestre de 2025

Esperanza Calzado
JAÉN |La actividad judicial no
da tregua en Jaén. Entre enero
y marzo se registraron más de
43.000 asuntos en los tribu-
nales de la provincia. Aunque
Jaén representa solo un 5%
del total de Andalucía, los da-
tos muestran un ritmo cre-
ciente de litigios y una estruc-
tura judicial que empieza a
dar signos de tensión, espe-
cialmente en materia civil.

A nivel autonómico, Anda-
lucía vivió un trimestre ré-
cord, con un aumento del
48,8 % en los casos ingresa-
dos (más de 438.000 en total),
y 159.000 asuntos resueltos,
un 18, % más que en 2024. Sin
embargo, también se acumu-
lan más casos: quedaron pen-
dientes 536.340 asuntos, un
28,6 % más que hace un año.
Jaén sigue esta misma línea,
aunque con menor intensi-
dad.

En la jurisdicción penal,
Jaén gestionó casi 11.000 ca-
sos, con un rendimiento simi-
lar al del resto de la comuni-
dad. De hecho, la provincia
presenta una menor tasa de
pendencia penal (1,02) que la
media andaluza (1,17), lo que
significa que no se acumulan
tantos casos en espera como
en otras zonas.

En cambio, la jurisdicción
civil –que incluye temas co-

Sala de vistas de la Audiencia de Jaén. EUROPA PRESS

ACTIVIDAD JUDICIAL SIN TREGUA___ La jurisdicción civil –que incluye temas como divorcios,
herencias o reclamaciones económicas– muestra una preocupante tasa de congestión del 3,91

Jaén se resolvió menos de un
asunto por cada nuevo ingre-
so (tasa de resolución de
0,63), frente al 0,73 autonómi-
co.

Otro dato llamativo son las
28.231 ejecuciones de senten-

cia registradas en la provincia
en solo tres meses. Aunque
Andalucía en su conjunto su-
pera las 540.000, el volumen
de Jaén es alto en relación con
su tamaño y número de órga-
nos judiciales.

mo divorcios, herencias o re-
clamaciones económicas–
muestra una preocupante ta-
sa de congestión del 3,91, por
encima de la media andaluza
(3,42). La capacidad de res-
puesta también es menor: en

■ ■ El informe del Consejo
General del Poder Judicial
destaca que Andalucía es
una de las comunidades
con mayor tasa de
litigiosidad de España, con
49,80 asuntos por cada
1.000 habitantes, por
encima de la media
nacional (40,07). Solo la
superan Canarias, Madrid y
Asturias. En este contexto,
Jaén sigue en niveles más
bajos, pero forma parte del
clima de alta conflictividad
judicial de la región.
Aunque Jaén no vive el
desbordamiento de otras
provincias como Sevilla o
Málaga, los datos indican
que su sistema judicial
sigue bajo presión, sobre
todo en áreas como lo civil
y lo social. Se mantiene
eficiente en lo penal, pero
necesita mayor inversión y
dotación para evitar que el
volumen creciente de
casos acabe colapsando
sus juzgados.

¿Demasiada
litigiosidad en
Andalucía?

el apunte



VOX denuncia que el Ayuntamiento
ignora la moción aprobada para
mejorar la seguridad vial en el
acceso a Las Infantas

� “El equipo de gobierno ni cumple el mandato del pleno ni cumple con su deber más básico: proteger la vida y seguridad de los jiennenses”

Desde el Grupo Municipal de
VOX en el Ayuntamiento de
Jaén denunciamos pública-
mente que, a pesar de haberse

aprobado en pleno nuestra moción para
abordar los graves problemas de seguri-
dad vial en el acceso al barrio de Las In-
fantas, el equipo de gobierno municipal
(PSOE y JMM) no ha ejecutado ninguna
medida ni ha trasladado la iniciativa a las
administraciones competentes.

El punto conflictivo se encuentra en el
cruce de acceso desde la N-323, una zona
donde confluyen varias vías de circula-
ción, una línea férrea, una parada de au-
tobuses y la entrada principal al barrio. A
día de hoy, no existe un paso habilitado
para peatones, la señalización horizontal

y vertical es insuficiente, la iluminación
nocturna es prácticamente inexistente, y
no se ha implantado ninguna medida re-
al de reducción de velocidad. Todo ello
convierte este enclave en un punto negro
para la seguridad vial, con riesgo cons-
tante para conductores, usuarios del
transporte público y, especialmente, pea-
tones.

Tras recoger las reclamaciones de los
vecinos, VOX presentó una moción con
propuestas claras y asumibles: creación
de pasos de peatones, instalación de se-
ñalización adecuada, mejora de la ilumi-
nación y estudios técnicos para garanti-
zar la seguridad integral del cruce. La mo-
ción fue aprobada en pleno, lo que obli-
gaba al Ayuntamiento a actuar.

Sin embargo, hasta el momento, no se

ha realizado ninguna actuación. Es más,
tras elevar esta cuestión a través de nues-
tro diputado nacional, hemos confirma-
do que el Gobierno de España no ha reci-
bido ninguna solicitud oficial desde el
Ayuntamiento en relación a este proble-
ma, a pesar de que es una carretera de ti-
tularidad estatal en el entorno urbano de
Jaén.

Este comportamiento evidencia una
falta de responsabilidad. El equipo de go-
bierno ni cumple el mandato del pleno ni
cumple con su deber más básico: prote-
ger la vida y seguridad de los jiennenses.

Desde VOX Jaén capital exigimos que el
Ayuntamiento actúe de forma inmediata
y cumpla los acuerdos aprobados. Las In-
fantas no puede seguir esperando. La se-
guridad de sus vecinos no es negociable.

“Hemos confirmado que el Gobierno de España no ha recibido ninguna
solicitud oficial desde el Ayuntamiento en relación a este problema”
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CASO ‘KOLDO’ El TS reclama al Gobierno documentación sobre las obras del puente del Centenario de Sevilla y la N-322

Esperanza Calzado
JAÉN | El magistrado del Tribu-
nal Supremo (TS) que instru-
ye el 'caso Koldo', Leopoldo
Puente, ha reclamado a la Di-
rección General de Carreteras
del Ministerio de Transportes
y Movilidad Sostenible para
que facilite, en un plazo de 15
días, documentación relativa
a la adjudicación de seis
obras, entre las que figura la
de la carretera N-322 (Córdo-
ba-Valencia) en su tramo
Úbeda-Torreperogil (Jaén).

En un auto dictado este
mismo viernes, demanda a la
Dirección General de Carrete-
ras para que facilite docu-
mentación relativa a la adju-

dicación de seis obras ubica-
das en varias comunidades
autónomas- Se trata de las ad-
judicaciones señaladas por la
UCO en su informe del pasa-
do 5 de junio. Consta un pro-
yecto para la autovía A-32 (Li-
nares-Albacete) y la carretera
N-322 (Córdoba-Valencia) en
su tramo Úbeda-Torreperogil.
Los agentes hallaron una no-
ta “en uno de los dispositivos
móviles propiedad de Koldo,
con fecha 29 de marzo de
2019, la cual versaba ‘Úbeda a
torreberogil aprobar el modi-
ficado ya y como viene y es de
OPR”.

El juez también ha reclama-
do al Ministerio de Transpor-

tes que aporte el correo del
exministro de dicha cartera
José Luis Ábalos, motivo por
el que agentes de la Unidad
Central Operativa (UCO) de la
Guardia Civil se han persona-
do este viernes en el departa-
mento que dirige Óscar Puen-
te. Lo mismo han hecho, ade-
más, en la sede de Adif y la Di-
rección General de Carrete-
ras.

En un auto dictado este
mismo viernes, el instructor
ha requerido además al PSOE
que permita a los agentes "la
entrada en sus instalaciones
para proceder al acceso y gra-
bado (clonado) de los conte-
nidos que pudieran hallarse

El Supremo requiere
documentación de la
adjudicación de la obras
de la A-32 de Úbeda

Jaén  |

en la cuenta de correo electró-
nico corporativa" del exsecre-
tario de Organización Santos
Cerdán. Asimismo, reclama
que entregue a la UCO “cual-
quier otra cuenta de correo
que pudiera hallarse”, y que
haya sido “empleada exclusi-
vamente” por el exdirigente
socialista.

El magistrado ha adoptado
esta decisión al haber acorda-
do formalmente la imputa-
ción de Cerdán, que ya no go-
za del aforamiento tras re-
nunciar a su escaño como di-
putado el pasado lunes; todo
ello después de que trascen-
diera el contenido del infor-
me de la UCO que le sitúa en

el epicentro de una presunta
trama de amaños de adjudi-
caciones de obra pública a
cambio de comisiones.

En el mismo auto, de 47 pá-
ginas, el magistrado requiere
al ministro de Transportes,
Óscar Puente, “para que im-
parta las órdenes oportunas
al efecto de que se facilite a
los agentes (..) el acceso y gra-
bado (clonado) de los conte-
nidos que pudieran hallarse
en la cuenta de correo electró-
nico corporativa de uso per-
sonal exclusivo” de Ábalos. El
instructor considera que di-
cha medida es “conveniente y
necesaria”, y no había sido
acordada hasta la fecha.

Vista de la A-32 entre Vllacarrillo y Villanueva del Arzobispo. MITMA

Intervienen
375 kilos de
hachís de un
camión
FRAN CANO | Un hombre ha sido
detenido por transportar 375
kilos de hachís en un camión
con matrícula polaca, en
Jaén, según indica la Policía
Nacional.

La droga iba oculta en far-
dos y el destino era Francia.
El registro en profundidad del
vehículo dio con las sustan-
cias y derivó en el el traslado
del conductor, un hombre de
mediana edad, hasta los juz-
gados de Málaga.

En la investigación han to-
mado parte agentes de Jaén y
de Málaga. No se descartan
más detenciones, de acuerdo
con las fuentes policiales. 

SUCESOS
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URBANISMO El objetivo es resolver la ordenación de la vía y su unión con el Ensanche a través del Parque del Ferrocarril          

Primera toma de contacto del jurado del concurso de ideas tras su constitución. AYTO

R. V.
HUELVA | Concluido el plazo de
presentación del concurso or-
ganizado por el Ayuntamiento
de Huelva y el Colegio Oficial
de Arquitectos de Huelva (CO-
AH) para resolver la ordena-
ción de la avenida Italia y su
unión con el Ensanche Sur a
través del Parque del Ferroca-
rril, diez propuestas compiten
para convertirse en la mejor
idea. 

Debido al anonimato exigi-
do, tan solo se conocen hasta
el momento el número y los le-
mas bajo los que se han pre-
sentado los trabajos, llegados
de distintos puntos de la geo-
grafía nacional y también de
Portugal.

Constituido el jurado, esta
semana comenzarán las valo-
raciones técnicas tras la prime-
ra toma de contacto para anali-
zar las propuestas presentadas
a efectos de su admisión o in-
admisión; identificación me-
diante lema, guardando en to-
do momento el anonimato; y
programación de reuniones
para la evaluación en función
de los criterios establecidos en
las bases.

El primer teniente alcalde de
Urbanismo y Medioambiente,
Felipe Arias, se ha mostrado
“satisfecho del interés suscita-

Andalucía”. 
Cabe recordar que el proyec-

to abarca desde el Matadero, la
Alameda Sundheim y las trase-
ras del Hotel Luz, hasta prácti-
camente el Nuevo Mercado del
Carmen y Pescadería, a lo largo
de la avenida Italia, integrando
el complejo ferroviario, con la
rehabilitación de la antigua es-
tación de Renfe y el Colegio Fe-
rroviario de la mano de la Di-
putación de Huelva y la nueva
edificación del Ensanche, fa-
voreciendo su unión, princi-
palmente peatonal, con el cen-
tro de la ciudad, pero también

organizando todo el tráfico y la
movilidad. 

Para ello, Arias ha dicho que
“además del planeamiento,
estamos trabajando en la urba-
nización del Ensanche Sur,
que arranca por el vial que uni-
rá Villa de Madrid con la plaza
del Punto, lo que nos permitirá
desviar todo el tráfico de la ave-
nida de Italia antes de comen-
zar su transformación”. 

Las bases del concurso fijan
unos criterios de valoración,
con la ponderación específica,
para poder obtener una pun-
tuación máxima de 100 pun-

tos. De esta forma, el valor y la
calidad del diseño se puntuará
hasta 35 puntos; hasta con 15
puntos se calificarán las cues-
tiones relacionadas con el di-
seño de trazados y soluciones
de movilidad e integración de
las edificaciones colindantes;
Otros 15 puntos estarán centra-
dos en la adaptación flexible
del diseño a nuevos requeri-
mientos urbanos en el futuro;
la integración paisajística de la
propuesta, también se valora-
rá con hasta 15 puntos; y la eva-
luación técnica y económica se
calificará con hasta 20 puntos.

Diez propuestas optan a darle
forma a la avenida de Italia
JURADO___Una vez constituido,
esta semana comenzarán las
valoraciones técnicas

RELEVANCIA___Quieren que se
asemeje a la avenida Andalucía
en “importancia y dimensiones” 

PROYECTO___Abarca desde el
Matadero hasta prácticamente
el Nuevo Mercado del Carmen

do por el concurso entre los
profesionales, no solo por las
diez propuestas presentadas
finalmente, sino por las llama-
das y consultas realizadas tan-
to al Colegio, como al propio
Ayuntamiento durante el pro-
ceso”. 

Lo importante, ha asegura-
do el edil, “es que tenemos diez
proyectos entre los que elegir
la mejor solución para una
avenida que se va a convertir
en la imagen de la nueva Huel-
va, de la Capital Verde del Sur
de Europa, una ciudad que no
olvida el pasado ni las tradicio-
nes, abriendo horizontes al en-
carar su futuro mirando al
mar”.

La intención del concurso,
recuerda Arias, es “establecer
el diseño y la ordenación de la
que se va a convertir en una de
las vías principales de la ciu-
dad de Huelva, uno de los pro-
yectos más importantes del
próximo siglo, la transforma-
ción de la nueva fachada para
unir el Casco Histórico con la
nueva Huelva del Ensanche
Sur, mediante la ordenación
de la avenida de Italia y la inte-
gración del Bulevar del Ferro-
carril con una masa de árboles,
zonas verdes y equipamientos,
para competir en importancia
y dimensiones con la avenida

La Onubense
acoge el XX
Simposio de
Control
Inteligente

HUELVA | La Escuela Técnica Su-
perior de Ingeniería (ETSI) de
la Universidad de Huelva será
la sede de la vigésima edición
del Simposio de Control Inteli-
gente, un evento de referencia
nacional que reunirá entre el
miércoles y el viernes a más de
un centenar de expertos en au-
tomatización y tecnologías
emergentes aplicadas al con-
trol inteligente.

Organizado en el marco del
Comité Español de Automática
(CEA), este simposio es el pun-
to de encuentro anual del gru-
po temático de control inteli-
gente, una de las ramas más ac-
tivas de la automática moder-
na, centrada en el desarrollo de
algoritmos que permiten a las
máquinas tomar decisiones de
forma autónoma y adaptativa,
simplificando la vida cotidiana
y optimizando procesos indus-
triales y tecnológicos.

El evento está coordinado
por el Centro de Investigación
CITES (Centro de Investigación
en Tecnología, Energía y Soste-
nibilidad) de la Universidad de
Huelva, reconocido por su ele-
vada producción científica y su
papel clave en la divulgación
tecnológica. Como explica el
profesor Miguel Ángel Martí-
nez Bohórquez del Departa-
mento de Ingeniería Electróni-
ca, Sistemas Informáticos y
Automática de la UHU, “el sim-
posio no solo reúne a investiga-
dores de toda España, sino que
también visibiliza el papel de
Huelva como referente en in-
novación, sostenibilidad y
transformación digital”.

UNIVERSIDAD
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CARTAYA Tras un apuñalamiento FUEGO Una vez que efectivos del Infoca lograron su estabilización DIPUTACIÓN

Trabajos de Infoca para la estabilización del incendio de Zalamea la Real. INFOCA

HUELVA | La fase de emergencia
activada este pasado sábado
con motivo del incendio fo-
restal en Zalamea La Real, en
la provincia de Huelva, ha
quedado desactivada en la
mañana de este domingo al
quedar este estabilizado, por
lo que los efectivos de Infoca
trabajan ahora en su control.
En concreto, según 112, la
desactivación se produjo a las
10.16 horas y la estabilización
fue sido declarada a las 10.10
horas. 

En su perfil de ‘X’ (antes
Twitter), ha informado así de
que el consejero de Presiden-
cia, Interior, Diálogo Social y
Simplificación Administrati-
va, Antonio Sanz, ha desacti-
vado la fase de emergencia,
situación operativa 1, que
queda ahora reducida a fase
de preemergencia, situación
operativa 0, tal y como está
establecido, desde el pasado
12 de mayo, para toda la épo-
ca de peligro medio y alto de

incendios forestales.
El Plan de Emergencia fue

activado, de forma preventi-
va, ante una afección poten-
cial a la aldea de El Buitrón y
a las instalaciones agrogana-
deras de los alrededores. 

De hecho, una patrulla de
la Unidad de Policía Nacional
adscrita a la comunidad autó-
noma informó el sábado del
desalojo preventivo de dos vi-
viendas rurales, que pudie-
ron volver durante esa misma
noche a casa.

La Guardia Civil de Tráfico
acometió además el cierre de
la carretera de la red provin-
cial HU-5102 a causa del in-
cendio y también de manera
preventiva.

El despliegue que confor-
ma el dispositivo para el con-
trol del incendio durante la
jornada del domingo ha esta-
do conformado por cuatro
grupos de bomberos foresta-
les, el director del Centro Ope-
rativo Provincial, cuatro téc-

nicos de operaciones, cuatro
agentes medioambientales,
un encargado de logística,
tres camiones autobombas,
dos máquinas pesadas, un
helicóptero ligero y dos avio-
nes de carga en tierra.

Según el Infoca, un incen-
dio se considera controlado
cuando todo su perímetro es-
tá rodeado “por una línea de
control, formada por una
franja de terreno sin vegeta-
ción, o con vegetación ya que-
mada, pudiendo quedar en
su interior algunos puntos ca-
lientes”.

A primera hora de este do-
mingo, el servicio precisaba
que el incendio forestal se-
guía activo pero ya sin llamas
gracias a los trabajos desarro-
llados durante la madrugada,
y que los bomberos forestales
continuaban trabajando en
cerrar su perímetro. 

Al cierre de esta edición,
aún no se había dado por con-
trolado.

Desactivan la fase de emergencia 
del incendio forestal de Zalamea

Convocatoria
para financiar
programas de
prevención de
adicciones

HUELVA | La Diputación de Huel-
va, a través del área de Inclu-
sión Social, Unidad de Preven-
ción Social, ha abierto el plazo
para que asociaciones y fede-
raciones puedan solicitar las
subvenciones de la convocato-
ria ‘La Diputación previene’
2025, para la financiación de
programas y actuaciones de
prevención de conductas rela-
cionadas con el consumo de
drogas legales, drogas ilega-
les, adicciones sin sustancias,
como el juego de apuestas; y el
mal uso de las Tecnologías de
la relación, de la información,
de la comunicación y del ocio
(Trico), así como aquellas rela-
cionadas con otras alternati-
vas de ocio juvenil. 

En una nota de prensa, la
institución provincial ha infor-
mado que la convocatoria está
destinada a personas jurídicas
privadas sin ánimo de lucro,
como asociaciones o federa-
ciones, cuyo proyecto se des-
arrolle en la provincia de Huel-
va, no pudiendo subvencio-
narse por la presente convoca-
toria aquellos proyectos que
reciban cualquier tipo de sub-
vención o ayuda por parte de
algún Área o Servicio de dicha
Diputación para la misma fi-
nalidad.

El presupuesto máximo dis-
ponible para la concesión de
subvenciones es de 97.500 eu-
ros, y el procedimiento de se-
lección se realizará en régimen
de concurrencia competitiva.
El importe máximo de ayuda
para cada uno de los proyectos
será de 10.000 euros.

R. V.

HUELVA | La subdelegada del
Gobierno en Huelva, María Jo-
sé Rico, ha mostrado este do-
mingo su rechazo a las decla-
raciones difundidas en redes
sociales por el alcalde de Car-
taya, Manuel Barroso (PP), en
las que vinculó a los inmi-
grantes sin documentación
que viven en su pueblo con
delitos, por entender que es
“un discurso xenófobo y ca-
rente de rigor”. 

El alcalde difundió las de-
claraciones en un vídeo a tra-
vés de las redes sociales en la
madrugada del pasado vier-
nes después del apuñala-
miento del propietario de una
imprenta del municipio a ma-
nos, según da a entender en
sus palabras, de una de estas
personas. En las imágenes
también clama contra el pre-
sidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, por permitir que se
den situaciones como esta.

En un audio remitido a los
medios de comunicación, Ri-
co ha mostrado su “más firme
rechazo a las irresponsables

declaraciones efectuadas por
parte del alcalde del munici-
pio”.

“Relacionar este asunto
con la inmigración ilegal, vin-
culando la comisión de deli-
tos en el municipio con la pre-
sencia de inmigrantes, impli-
ca no solo un discurso xenó-
fobo, sino un discurso caren-
te de todo rigor basado en un
relato incierto, que para nada
está avalado con la realidad y
con la estadística delincuen-
cial y la tasa de criminalidad
de dicho municipio”, ha pre-
cisado.

Además, ha destacado la
intervención “inmediata, cer-
tera y exitosa” de la Guardia
Civil tras la agresión, ocurrida
la noche del 19 de junio.

Tras iniciarse las investiga-
ciones por parte de la Guardia
Civil para el esclarecimiento
de los hechos, ha indicado la
subdelegada, “a la mañana
siguiente se logró ya identifi-
car al presunto autor y se pro-
cedió a su detención y, poste-
riormente, se puso a disposi-
ción judicial”.
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Tachan de
“xenófobo” 
el discurso 
del alcalde
SUBDELEGADA___“Relacionar este
asunto con la inmigración ilegal es
un discurso carente de todo rigor”
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los nazis, los británicos y Franco. Su bio-
grafía novelada aporta todos los deta-
lles, pero, especialmente, se adentra en
el dilema al que se enfrentó la protago-
nista cuando conoció las atrocidades del
gobierno para el que trabajaba. No tuvo
dudas, y se pasó al bando inglés.

“Yo conocía la historia de antes, pero
había bastante especulación sobre  cuál
era la identidad real que se escondía de-
trás del sobrenombre de “Reina de Cora-
zones”, relata Wayne Jamison. Fue Liana
Romero quien le confesó que era su ma-
dre, Larissa Swirski. “Con lo que me
cuenta, veo que hay algunas piezas que
encajan con lo que yo conocía de lo que
había pasado en la zona. Pero no es has-
ta que en el Archivo Nacional Británico,
en una documentación del MI5 de la In-
teligencia Británica, encuentro no sólo
historias que se refieren a la Reina de Co-
razones, a la que llamaban Queen of He-
arts, que coincidían con lo que yo cono-
cía, sino que en algunos de ellos ya se ha-
bla de la identidad que se escondía de-
trás de esa mujer: Larissa Swirski de Ro-
mero, por estar casada con Manuel Ro-
mero, una oficial de la Guardia Españo-

la. Y  ya no había dudas”. 
Lo que Jamison descubrió convertía

asimismo a Liana Romero en el único
testimonio viviente de aquellos años co-
mo testigo directa. Más aún, ya que Lia-
na acompañó a su madre en algunas mi-
siones como tapadera -tenía entonces
entre 11 y 13 años-: sus recuerdos ayuda-
ban a completar lo descrito en los archi-
vos, a darle auténtica vida, y eso es lo
que pretende esta biografía novelada.

La historia de Larissa Swirski es la de
una auténtica superviviente: descen-
diente de una rama bastarda de los Ro-
manov, se refugió en Europa junto a sus
abuelos tras la Revolución Bolchevique

Abraham Ceballos
JEREZ

E l Campo de Gibraltar se convirtió
durante la II Guerra Mundial en
nido de espías y saboteadores.
De hecho, al enclave se le cono-

ció como la “Spy Row” -la línea de los es-
pías-. Entre los agentes que operaron en
la zona solía aparecer frecuentemente el
correspondiente a un nombre en clave:
Reina de Corazones, o Queen of Hearts.
Su identidad había sido un misterio has-
ta ahora y los detalles los revela Reina de
Corazones (Edhasa) el nuevo trabajo de
Wayne Jamison, coautor junto a Liana
Romero, hija de Larissa Swirski, que es
quien operaba bajo dicho pseudónimo.
No sólo eso, durante los años en los que
ejerció como espía se convirtió en la úni-
ca triple agente en España: trabajó para

El dilema de Larissa Swirski

Arriba a la derecha,
el escritor Wayne
Jamison con un
ejemplar de Reina de
corazones. En blanco
y negro sendas
imágenes de Larissa
Swirski, durante su
etapa como espía,
que aparecen en el
libro junto a
documentos del MI5
a través de un código
QR. JIMÉNEZ + EDHASA

EXTRA | Cultura

CULTURA Wayme Jamison y Liana Romero novelan en ‘Reina de corazones’ el caso de la única triple agente en España en la II Guerra Mundial

SPY ROW___Operó desde el Campo de Gibraltar para los nazis, los británicos y Franco  TESTIMONIO___Su hija Liana,
que la acompañó en algunas de sus misiones como tapadera, completa lo que no aparece en los archivos de la
época  CLAVE___Cuando conoció las atrocidades que estaban cometiendo los nazis se pasó al bando británico

y la trágica muerte de sus padres. En
Cannes conoció a Manuel Romero, con el
que se casó y que poco después se con-
virtió en un oficial de la Marina española
muy bien relacionado y al que destina-
ron a enclaves decisivos durante la Se-
gunda Guerra Mundial, primero en Ceu-
ta y después en Puente Mayorga, en el
corazón de un Campo de Gibraltar.

Es ahí donde Larissa, que hablaba seis
idiomas, conoce a Anita Colombo, una
italiana que ya trabajaba para los alema-
nes y le presenta a varios oficiales nazis
interesados en incorporarla. Corre el año
1940 y, “al principio, lo que tenía eran
misiones menores, sobre todo de capta-
ción de información, sirviéndose de las
relaciones que tenía a través de su mari-
do, en reuniones, en visitas a su casa...”,
apunta Jamison, pero poco a poco va ga-
nando dimensión, hasta que se produce
un hecho determinante. Recibe la visita
de su hermana, que forma parte de la re-
sistencia francesa y le relata lo que están
haciendo los nazis en Europa. “Ella em-
pieza a tener una serie de dilemas mora-
les sobre qué estaba haciendo, cuál era
su papel, si realmente merecía la pena, y
termina ofreciéndose a los británicos”,
así como es requerida por España para
pasar información, ante la posibilidad
cierta de que los alemanes pierdan la
guerra.    

Esa es parte de la historia que se relata
en el libro, pero lo que le da auténtico va-
lor es el testimonio de Liana Romero.

“Cuando navegas por los archivos, lo que
obtienes es una información muy fría.
Esto va mucho más allá de eso, nos acer-
ca al personaje en sí, a sus dilemas que
tuvo esta mujer a la hora de decidir qué
pasos iba a seguir dando”, señala el co-
autor del libro, que ha contado con la
enorme aportación de quien también
puede considerarse como “la espía más
joven de la II Guerra Mundial”. Ella le ha
aportado numerosos cuadernos manus-
critos en los que se recoge todo lo vivido
entonces e incluso conserva aún la ca-
marita que utilizaba en sus operaciones.

“Creo que ella se lo tomaba como un
juego, como una aventura. Sabía que es-
taba participando en algo, que estaba
ayudando a su madre, pero no hasta qué
punto, evidentemente. Ella la sentó al
principio y le dijo: ver, oír y callar. Y eso
siempre lo ha tenido ella muy asumido.
Pero no era consciente de la dimensión,
ni del contexto. Yo creo que ni  Larissa
Swirski, sobre todo en sus primeras mi-
siones, era consciente de en lo que se ha-
bía metido”, confiesa Jamison, a quien le
costó convencer a Liana, de 92 años de
edad, para que participara en el libro
“porque la historia merecía la pena que
se conociese”. 

Reina de corazones acaba de salir a la
venta hace unos días y se está presentan-
do en diferentes ciudades.  Este viernes
27 lo hará en el Jardín de La Luna Nueva
en Jerez, a las 20 horas, con la presencia
de sus dos autores.

Jamison y
Liana Romero
estarán este
viernes 27, a
las 20 horas,
en el Jardín de
La Luna Nueva
para
presentar su
obra

‘‘
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Campazzo y Feliz ponen al Real
Madrid a un triunfo del título

El base del Real Madrid Facundo Campazzo (i) avanza ante Brancou Badio, del Valencia Basket. EFE/MARISCAL

Real Madrid 102
Valencia                     96
Real Madrid (22+26+21+20+13):
Campazzo (18), Abalde (10), Hezonja
(13), Ndiaye (4), Tavares (9) -cinco ini-
cial-, Llull (2), Garuba (10), Feliz (14),
Bruno Fernando (10), Musa (12).

Valencia Basket (25+20+23+21+7):
Montero (23), Badio (5), Puerto (-), Pra-
dilla (4), Reuvers (11) -equipo inicial-,
Jones (9), López-Aróstegui (14), Soria-
no (3), Costello (16), De Larrea (-), Jovic
(6), Sestina (5).

Árbitros: Emilio Pérez Pizarro, Óscar
Perea y Francisco Araña. Sin elimina-
dos. 

Incidencias: segundo partido de la fi-
nal de la Liga Endesa, disputado en el
Movistar Arena de Madrid ante 11.142
espectadores. En la previa se guardó
un minuto de silencio en memoria de
Sergio Nieto, socio número 1 del Real
Madrid, tras su fallecimiento.

MADRID. EFE | El Real Madrid pu-
so el 2-0 en la final de la Liga
Endesa ante el Valencia Bas-
ket tras un duelo en el que ne-
cesitó para ganar una prórro-
ga y la mejor versión de sus
dos bases, el argentino Facun-
do Campazzo, que acabó con
18 puntos y 19 dígitos de valo-
ración, y el dominicano An-
drés Feliz, autor de dos triples
decisivos en el tiempo extra.

Tras imponerse en el prime-
ro de los duelos de la final, al
mejor de cinco, el conjunto
blanco perseguía un nuevo
triunfo que le permitiese no
solo irse con los deberes he-

chos a la ciudad del Turia, sino
además cerrar un curso ligue-
ro completo invicto como lo-
cal, siempre y cuando no toca-
se afrontar una última prueba
de resistencia a modo de inde-
seado quinto partido.

Y salió muy entonado, igual
que se fue del enfrentamiento
que abrió la serie y que senten-
ció en el último cuarto. El ban-
do madridista se presentó en
el parqué alto de pulsaciones y
con un parcial de 11-2 en cuatro
minutos y medio, abriendo el

fuego Alberto Abalde con cin-
co puntos seguidos de salida.

Todo ello fue mientras al
Valencia Basket no le entraron
los triples. Porque cuando em-
pezó a ver el aro desde lejos co-
mo el cráter de un volcán, en-
tró en erupción. Josep Puerto
falló los dos primeros intentos
exteriores y a partir de ahí,
cambio de dinámica, anotan-
do el colectivo de Pedro Martí-
nez 7 de los 11 siguientes que
intentó hasta el final del pri-
mer cuarto. Sobrepasado por

la situación, el Real Madrid se
vio de repente con un 1-17 en
contra que dejó en nada su
gran comienzo (22-25, m.10).

Sin embargo, en la adversi-
dad, hubo resurgimiento. Un
parcial de 8-0 les metió de
nuevo en la lucha y, a partir de
ahí, el que empezó a sufrir fue
el cuadro taronja.

El descanso le vino bien al
Valencia Basket para aclarar
sus ideas y resetear, lo que le
facilitó salir muy intenso para
controlar claramente el apar-

tado de los rebotes y además
estar acertado en el tiro. 

El cuarto decisivo lo empe-
zaron de manera inmejorable
los de naranja, adquiriendo
una renta favorable de nueve
puntos.

Sacó a los suyos del abismo
Facundo Campazzo. El argen-
tino no dudó en echarse al
equipo a la espaldas, encen-
diendo a la grada con puntos,
recuperaciones y una asisten-
cia para triple de Andrés Feliz
tras volver loca a la retaguar-
dia valenciana.

Tras fallar Xabi López-Aros-
tegui uno de sus libres Sergio
Llull, con una bella penetra-
ción finiquitada con bandeja,
dejó el partido empatado a 89
a falta de ocho segundos. Se le
presentaba pues al Valencia
Basket la posibilidad de ga-
narlo con una canasta, pero
Jean Montero erró su lanza-
mientoy el desenlace quedó
en manos de la prórroga.

El tiempo extra comenzó
con cuatro triples. Tres llega-
ron facturados en origen des-
de República Dominicana,
dos de Feliz y uno de Montero,
y el cuarto lo anotó Usman Ga-
ruba, saliendo el conjunto lo-
cal victorioso de la batalla de
francotiradores y con seis
puntos de renta favorable, que
fueron ocho tras dos libres de
Mario Hezonja con los que los
suyos alcanzaron el centenar
de puntos (100-92, m.40+3).

BALONCESTO Final de la Liga Endesa

MUY TRABAJADO___El conjunto blanco puso el 2-0 en la serie final ante el Valencia Basket tras
un duelo en el que necesitó para ganar una prórroga y la mejor versión de sus dos bases

Nuevo fin
de semana
español en el
Gran Premio
de Italia

MOTOCICLISMO

REDACCIÓN. EFE | Marc Márquez
(Ducati Desmosedici GP25),
Manuel González (Kalex) y
Máximo Quiles (KTM) han
firmado un fin de semana de
neto color español en el
Gran Premio de Italia de mo-
tociclismo disputado en Mu-
gello.

Los tres pilotos españoles
han logrado el que es el cua-
dragésimo cuarto pleno de
victorias españolas y lo hi-
cieron, tanto Márquez como
González, con autoridad,
mientras que, en el caso de
Quiles, se tuvo que dilucidar
sobre la misma recta de me-
ta y por apenas 6 milésimas
de segundo sobre su compa-
triota Álvaro Carpe (KTM).

Marc Márquez logró su
quinto triunfo de la tempo-
rada en Mugello, lo que le
hace aún más líder del mun-
dial de la categoría, tras sa-
ber esperar el momento pro-
picio y después de una en-
carnizada lucha con su her-
mano Alex Márquez (Ducati
Desmosedici GP24) y su
compañero de equipo, el ita-
liano Francesco Pecco Bag-
naia (Ducati Desmosedici
GP25) en las vueltas inicia-
les.

Al contrario de lo que su-
cedió en otras ocasiones,
Bagnaia no pudo defender
la tercera posición del podio
de los ataques de su compa-
triota Fabio di Giannantonio
(Ducati Desmosedici GP25),
que, a dos vueltas del final,
superó al dos veces campe-
ón del mundo de MotoGP.

LONDRES. EFE | "Ace, ace, ace y
otro ace". Durante un segun-
do, Jiri Lehecka levanta la ca-
beza y se pregunta si al otro la-
do de la red está John Isner,
Ivo Karlovic o Carlos Alcaraz.
Es el español, convertido en
un sacador natural, el que
martillea la bola una y otra
vez, esculpiendo un segundo
título en Queen's ante el checo
(7-5, 6-7 (5) y 6-2) que le con-
vierte, si no lo era ya, en el me-
jor tenista en hierba del mo-

mento.
El murciano, el mejor tam-

bién en general por mucho
que su ránking marque un nú-
mero dos, ganó su tercer tro-
feo consecutivo, tras Roma y
Roland Garros, y el cuarto en
su carrera sobre césped, tras
Queen's 2023 y Wimbledon
2023 y 2024. Además, es el se-
gundo español en la historia
en ganar en dos ocasiones
aquí después del toledano Fe-
liciano López en 2017 y 2019.

En el club londinense, el
primero que le vio triunfar en
esta superficie hace dos años,
cuando apenas era un novato
sin experiencia en ella, sólo se
escuchaban dos cosas, el repi-
queo de las banderas que
guardan el recinto por el vien-
to y el martilleo de pelota del
murciano, que ha convertido
su juego en un arma implaca-
ble en hierba.

Su servicio, ése del que se
quejaba hace apenas tres dí-

Alcaraz es el mejor en tierra, hierba y aire
TENIS Torneo de Queen's 

as, es ahora infalible y le
transmite una tranquilidad
con la que es muy difícil, por
no decir imposible, que pier-
da. El primer set contra Lehec-
ka, un cañonero que recuerda
a Tomas Berdych por mucho
que no sea de los más altos del
circuito, así lo demostró. Ape-
nas perdió cuatro puntos con
el servicio, ganó el 89 % de
primeros y el 82 % de segun-
dos y no tuvo que enfrentar
ninguna pelota de rotura.

Llegó hasta el 4-5 con sólo
un punto perdido y ahí Lehec-
ka dispuso de un 0-30 peligro-
sísimo que Alcaraz desactivó
con cuatro saques magistra-
les. Alcaraz le abrió la puerta
un segundo y se la cerró de un
portazo, dejando al checo no-
queado y derribado cuando
en su turno de saque siguiente
Alcaraz le rompió.

Ésta ha sido su quinta final
consecutiva, ganando cuatro
de ellas, ha mejorado su racha

de partidos ganados seguidos
hasta los 18, tiene ya 21 títulos
y ha acortado la diferencia an-
te Jannik Sinner en la batalla
por el número uno hasta los
1.030 puntos.

Doblegar a Lehecka supone
llegar a Wimbledon mucho
más preparado que sus riva-
les, ya que Sinner perdió en
segunda ronda de Halle y No-
vak Djokovic sólo jugará una
exhibición previa al tercer
Grand Slam del año, pero ade-
más implica que ha ganado
cuatro títulos en hierba con
apenas 22 años. Nadie se acos-
tumbró tan rápido a ganar con
esta sencillez.

DEPORTES |



Trofeo Lotería con el Deporte. FAR

SEVILLA | La Federación Anda-
luza de Remo ha vuelto a ser
protagonista del Campeonato
de España absoluto de remo
olímpico y paralímpico, cele-
brado este fin de semana en el
Centro Especializado de Alto
Rendimiento La Cartuja de
Sevilla. 

La cita nacional, dirigida a
las categorías absoluta,
sub23, juvenil y cadete, ha
contado con la participación
de un millar de remeros y 476
tripulaciones procedentes de
60 clubes de nueve comuni-
dades, entre los que los anfi-
triones de la FAR han conse-
guido su sexto título consecu-
tivo en la Copa del Rey por au-
tonomías. 

Además, ha dominado el
medallero con Club Náutico
Sevilla y Real Círculo de La-
bradores, que se han reparti-
do 24 de los 44 oros posibles
desde el pasado viernes en la
dársena del río Guadalquivir.

En la competición por fede-
raciones territoriales, para la
que sólo computaban tres
modalidades de las categorí-
as absoluta y juvenil, la FAR
ha reeditado los títulos de las
últimas cinco ediciones
(2019, 2021, 2022, 2023 y 2024)
con un acumulado de 142
puntos.

Por clubes, el Club Náutico
Sevilla ha vuelto a coronarse
por quinta temporada conse-
cutiva por delante de los otros
59 participantes al liderar el
medallero con 14 oros, 7 pla-
tas y 6 bronces. Además, se
ha hecho por cuarto año inin-
terrumpido con el Trofeo Pa-
co Montes y el Trofeo Iberdro-

la, destinado al mejor club en
el medallero femenino.

El Trofeo Lotería con el De-
porte, reservado a  las prue-
bas absolutas masculina y fe-
menina de ocho con timonel,
también eran conquistados
por el Náutico Sevilla. Por su
parte, el Real Círculo de La-
bradores ha repetido como
subcampeón absoluto al ha-
cerse con 10 oros, 8 platas y 4
bronces.La participación an-
daluza también ha estado re-
presentada en el medallero
de la competición por el Club
de Remo Linense, duodécimo
clasificado con un oro; Real
Club Mediterráneo de Mála-
ga, 20º con una plata y dos
bronces; Tiempo Libre El Eji-
do, 28º con dos bronces; y
Club de Remo Guadalquivir
86, 29º con un bronce.El Club
Remo de Mar La Línea y el
C.D. Remeros y Piragüistas
Veteranos de Sevilla han
completado la participación
andaluza en la cita nacional
de La Cartuja enuraEiones; el
director general de Eventos e
Instalaciones Deportivas de
la Junta de Andalucía, Gorka
Lerchundi; y el gerente del
Instituto Municipal de Depor-
tes del Ayuntamiento de Sevi-
lla, Ricardo Villena.

Andalucía domina
el Campeonato de
España de remo

REMO Sexto título seguido de la Copa del Rey

Matías Almeyda habla
como técnico sevillista

Matías Almeyda haciendo gestos de positivismo a la afición cuando entrenaba al AEK de Atenas. AEKFC

Pedro G. Chía
SEVILLA | Matías Almeyda, nue-
vo entrenador del Sevilla Fút-
bol Club, ha mandado su pri-
mer mensaje a la afición sevi-
llista. A través de las redes so-
ciales de la entidad hispalen-
se, el técnico argentino ha re-
conocido estar muy “conten-
to e ilusionado con este nuevo
desafío”. Un reto que no será
fácil para nada, ya que tendrá
que convencer con su idea de
juego a una plantilla que, a
falta de que Antonio Cordón
la reforme este verano, ha
quedado un punto por enci-
ma del descenso a Segunda
División.

Haciendo referencia a di-
cho resultado, el Pelado con-
fía en poder darle la vuelta a
la situación que viven los
blanquirrojos, como ya hicie-
ra con River Plate o Banfield:
“Espero que entre todos po-
damos poner a nuestro club
en el lugar que merece”. Ha-
blando en primera persona
del plural, dejando claro a la
afición que hay que remar to-
dos juntos para salir del fatí-
dico remolino de problemas
sociales, económicos y de-
portivos en el que se ha ido
poco a poco hundiendo el Se-
villa durante estos últimos
años.

Haciendo gala de la garra y
la entrega que caracterizan a

SEVILLA FC El entrenador argentino mandó su primer mensaje a la afición blanquirroja

MOTIVACIÓN___El Pelado promete “dejar hasta la última gota de sudor por el
Sevilla Fútbol Club”   VÍNCULO CON LA AFICIÓN___Almeyda apela a la unión:
“Espero que entre todos podamos poner a nuestro club donde se merece”

los argentinos, Almeyda tam-
bién ha declarado que “pro-
mete dejar hasta la última go-
ta de sudor por esta camiseta
y por este club”. El exentrena-
dor del AEK de Atenas no
quiere desperdiciar esta se-
gunda oportunidad para sa-
carse la espinita que lleva cla-
vada desde la temporada 96-
97, año del penúltimo descen-
so del club nervionense.

Para terminar el breve co-
municado, el nuevo míster
apeló una vez más a la unidad
del grupo: “Estoy muy agra-
decido, muy feliz y muy ilu-
sionado. Pero todos juntos te-
nemos que arrancar esta tem-
porada. Abrazo grande”, fi-
nalizaba el entrenador naci-
do en Azul. 

Unas primeras palabras de
Matías Almeyda, que sirven

como tráiler antes de su pre-
sentación oficial que tendrá
lugar a principios de julio. Su
llegada no se ha producido
hasta el momento porque to-
davía tenía que arreglar unos
asuntos en Grecia. No obstan-
te, el objetivo ya está marca-
do, levantar al “elefante arro-
dillado” al que hacía referen-
cia Cordón en su presenta-
ción del pasado viernes.
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Antonio Domínguez seguirá una temporada más en el Recre. TENOR

R. Mora
HUELVA | Cara y cruz para dos
jugadores importantes en la
disciplina del Recreativo de
Huelva de cara a la próxima
temporada. La cara, la de An-
tonio Domínguez, centrocam-
pista puntaumbrieño, un fut-
bolista con una enorme cali-
dad en su pierna izquierda
pero algo irregular y que quie-
re seguir formando parte de

este proyecto deportivo para
devolver al Decano al lugar
que se merece.  

De 32 años, suma su tercera
temporada consecutiva en su
segunda etapa en el Recreati-
vo y espera poder mejorar sus
números de las dos anteriores
donde jugó 34 y 31 partidos
respectivamente anotando
un total de siete goles.

Antonio siempre había

mostrado su predisposición
para seguir en el Recreativo a
pesar de haber bajado de ca-
tegoría y aunque en algunos
momentos se ha dudado de
su continuidad por falta de
acuerdo con el club, ambas
partes han hecho un esfuerzo
y el puntaumbrieño se queda
en el equipo de su tierra para
intentar lograr el ascenso de
categoría.

Más movimientos en el Recre: Antonio
Domínguez se queda y Raúl Navas se va

HUELVA  Cara y cruz para dos jugadores importantes en la disciplina del Decano de cara a la próxima temporada

La cruz, la de Raúl Navas,
el cual no seguirá la próxima
temporada en Huelva. El ve-
terano central sevillano de 37
años ha tenido dos tempora-
das diferentes en el Decano,
la primera donde participó
poco con 15 partidos jugados,
y la segunda, donde fue titu-
lar indiscutible en el centro
de la zaga, jugando 33 parti-
dos y anotando dos goles.
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FÚTBOL Segunda División | Cádiz CF

Dos semanas clave
para reducir la
plantilla del Cádiz

Álvaro Geneiro Aragón
CÁDIZ | El Cádiz CF se está mo-
viendo bien en cuanto a fi-
chajes, pero preocupan las
salidas. Hay posiciones con
excesivo número de piezas,
como la de mediocentro, a la
que se han sumado en este
mercado de verano dos juga-
dores llamados a ser impor-
tantes: Sergio Ortuño y Joa-
quín González. Además, Álex
Fernández parece próximo a
ampliar su contrato al menos
para una temporada más.

La plantilla está citada pa-
ra comenzar la pretemporada
el próximo lunes 7 de julio y
Garitano no quiere encontrar-

se con los jugadores que de-
ben abandonar el club, al me-
nos no con todos, ya que eso
dificultaría la preparación y
podría enturbiar el ambiente.

Son varios los jugadores en
una lista de salidas que, en
palabras del presidente Ma-
nuel Vizcaíno, se intentará
que sean “lo menos gravosas
posible” para el club ya se tra-
te de “rescisiones, traspasos o
salidas pactadas”.

Siguiendo con los medio-
centros, Diakité se ha ganado
ser fijo en el puesto y a él se
suman Ortuño y Joaquín Gon-
zález, además de la posible
continuidad de Álex Fernán-

dez. Aparte, se sigue con
atención el futuro del chicla-
nero Alberto Reina, que ha ro-
zado la Primera División con
el CD Mirandés. Esta incorpo-
ración es casi imposible visto
su rendimiento, que podría
abrirle las puertas a jugar en
la máxima categoría.

Por tanto, debe encontrarse
salida con jugadores como
Escalante, Rubén Alcaraz y
Fede San Emeterio, todos con
contrato hasta 2026. Tampoco
se cuenta con Kouamé, cedi-
do a la liga estadounidense
hasta enero de 2026, ni con
Youba Diarra pese a su buena
temporada cedido en Austria.

El canterano Bastida, que
llegó a debutar con el primer
equipo, no ha conseguido ha-
cerse un hueco en él aunque
el filial se le haya quedado pe-
queño, más aún con el des-
censo. En definitiva, dema-
siados nombres para una po-
sición en la que también pue-
de jugar Melendo, a quien Ga-
ritano ha ubicado en puestos
más adelantados para apro-
vechar que es uno de los juga-
dores con más calidad.

También faltan piezas por
llegar y otras tantas por salir
en la línea defensiva, en la
que la mejor noticia hasta el
momento es la compra de Ko-
vacevic. El alto nivel del ser-
bio, hasta ahora cedido por el
Partizán de Belgrado, hacía
casi “obligatorio” ejercer la
opción de compra que consi-
guió el Cádiz CF al amarrar su
cesión. Muy revalorizado, se-
rá de nuevo uno de los pilares
del equipo gaditano.

Kovacevic compartirá posi-
ción con Chust y Recio, mien-
tras se busca la desvincula-
ción de Fali y Luis Hernández,
en su caso tras un año sin ju-
gar por lesión. En los latera-
les, continúa sin hacerse ofi-
cial la renovación de Iza,
mientras es fijo Climent y po-
dría salir Matos en caso de lle-
gar una buena oferta, lo que
obligaría a buscar una lateral
izquierdo además de uno de-
recho al no seguir Zaldua.

Parte de la plantilla del Cádiz CF realiza carrera continua en un entrenamiento de la pasada temporada. CCF

SOBRAN___Algunas posiciones cuentan con demasiados
jugadores CENTRAL___Kovacevic ya es propiedad cadista

BALONCESTO Unicaja, que apenas acaba de hacer balance de la temporada que se cierra, ya anuncia nuevas incorporaciones al equipo

Tras los fichajes
de Castañeda y
James Web III,
11 en plantilla

MÁLAGA | El Unicaja, tras los fi-
chajes del escolta estadouni-
dense con pasaporte bosnio
Xavier Castañeda y de su
compatriota y ala-pívot James
Web III, cuenta con once juga-
dores con contrato en vigor,
aunque dos de ellos, el escol-
ta norteamericano Kameron
Taylor y el internacional es-
pañol Tyson Pérez, tienen
ofertas de otros clubes.

A la salida de dos de los es-

tadounidenses del equipo
malagueño, el ala-pívot
Dylan Osetkowski (Partizan)
y el base Tyson Carter (Estre-
lla Roja), aunque éste todavía
no ha depositado los 100.000
euros de la cláusula de resci-
sión, se pueden unir los juga-
dores que terminan contrato
como el alero canadiense
Melvin Ejim, el ala-pívot fran-
cés Killian Tillie y el pívot es-
tadounidense David Kravish.

Tillie y Kravish podrían
continuar una temporada
más al estar en negociaciones
para una posible renovación,
aunque estas conversaciones
con el club cajista siguen
abiertas.

Continúan con contrato
Así, los jugadores con contra-
to en vigor del Unicaja son los
bases Kendrick Perry y Alber-
to Díaz; los escoltas Kameron

Taylor y Tyler Kalinoski; los
aleros Nihad Djedovic y Jona-
than Barreiro; el ala-pívot
Tyson Pérez; y los pívots Yan-
kuba Sima y Olek Balcerows-
ki, más sus dos primeros re-
fuerzos (Castañeda y James
Web III) para el curso 2025-26.

De ellos, el escolta estadou-
nidense Kameron Taylor y el
ala-pívot hispanodominicano
Tyson Pérez disponen de ofer-
tas de varios equipos de la Eu-

roliga, aunque para su mar-
cha tendrían que abonar sus
respectivas cláusulas de sali-
da, que se acercan al millón
de euros. 

Pasado y futuro
Xavier Castañeda es un base
estadounidense (nacionali-
zado bosnio) nacido el 15 de
julio de 2000 en Chicago. Es
un jugador joven, de 1,85 me-
tros de altura, zurdo y con un

perfil anotador, que puede
ocupar tanto la posición de
base como la de escolta. Se
formó en el baloncesto uni-
versitario estadounidense,
donde destacó especialmente
en su etapa en la Universidad
de Akron, en la NCAA. Tras no
ser elegido en el draft de la
NBA, comenzó su carrera pro-
fesional en Europa, concreta-
mente en el JL Bourg-en-Bres-
se de la liga francesa, equipo
con el que ha disputado tam-
bién la Eurocup y del que lle-
gará procedente.

Durante la rueda de prensa
reciente de cierre de tempora-
da del presidente de la enti-
dad, Antonio Jesús López Nie-
to, quedó claro que se prevé
que este sea el verano con
más cambios de los últimos
cursos. Pese a ello, el presi-
dente ha mandado un mensa-
je a los más agoreros: "Esto no
está muy lejos de ser un fin de
ciclo. La idea y el ciclo están
claros. Los objetivos siguen
siendo los mismos: llegar a la
Copa, estar en el playoff y lle-
gar a la fase final de la compe-
tición europea que mejor ven-
ga a nuestro patrón, la BCL.
Tendremos la obligación de
defender el título con la obli-
gación que supone y el orgu-
llo".

James Web III es una de las incorporaciones porque Unicaja quiere seguir en senda  ganadora. UNICAJA CB

MOVIMIENTOS___Salida de dos de los
estadounidenses , el ala-pívot Dylan
Osetkowski y el base Tyson Carter
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Locura blanca por el deseado 
e histórico ascenso a 2ª RFEF 
CON SUFRIMIENTO___El Real Jaén ya
es equipo de Segunda RFEF al
vencer (2-1) al Atlético Central

REMONTADA___ La tarde empezó a
contracorriente pero  acabó en la
ansiada fiesta del ascenso

LLENO EN LA VICTORIA___Hasta 12.474
espectadores blindaron el estadio
para vivir un ascenso histórico

FÚTBOL Los blancos se reponen al tanto de Pablo Haro y alcanzan la cuarta categoría del fútbol nacional

Emocionantes imágenes que dejó ayer el histórico ascenso del Real Jaén a Segunda RFEF. MIRANDA LÓPEZ

Fran cano
JAÉN | Remontada, triunfo y as-
censo. El Real Jaén ya es equi-
po de Segunda RFEF al ven-
cer (2-1) al Atlético Central en
una tarde noche que empezó
a contracorriente pero que
acabó en la ansiada fiesta del
ascenso para la parroquia
blanca. Hasta 12.474 especta-
dores blindaron el estadio.
Un ascenso histórica tras más
de una década intentándolo.

Le costó horrores al equipo
blanco entrar en el partido.
Presión, falta de acierto o sen-
cillamente la puesta en esce-
na sorprendente del rival ex-
plican una larga media hora
de zozobra, sin profundidad
ni imaginación.

Pablo Haro metió el miedo
en el cuerpo con un golazo a
los once minutos, cuando re-
cibió un envío en largo desde
la zaga, acomodó el cuero con
el pecho y batió por arriba a
Solera. 

El tanto, lejos de despabilar
al Real Jaén, abundó en la es-
pesura de los de Herrero. El
Atlético Central estuvo a pun-
to de cazar el segundo tras
otra combinación. Le cogió el
gusto el equipo sevillano a los
balones en largo, a la profun-
didad por las bandas en las
llamadas zonas indefendi-
bles.

Por más que Adri Paz baja-
ba una y otra para elaborar,
llegar al área de Marcos con
peligro era quimérico. Lo in-
tentó Juan Cámara a partir de
disparos lejanos, fáciles para
el arquero.

Pasada la media hora del
partido, otro ataque de los se-
villanos pudo ponerlos por
primera vez por delante en la
eliminatoria. Un balón servi-
do desde el lateral se quedó
botando sobre la línea de Ma-
ti y Adri Paz lo mandó al in-
fierno.

Un intento del 7 blanco aca-
bó en el córner que cabeceó
Juanma Porro. El empate pu-
so en pie al estadio, a los gri-
tos de "Sí, se puede". Fue tan

necesario, tan temperamen-
tal, que el Real Jaén cogió otro
brío y Lozano pudo hacer el
segundo tras una jugada de
vértigo por la banda, aborta-
da por Marcos.

Agus Alonso sentencia
Los blancos salieron del des-
canso manteniendo la inercia
por el gol de Porro y antes de
la hora de partido Agus Alon-
so cabeceó para poner el se-
gundo tras un centro sensa-
cional de Óscar Lozano.

El golpe para los sevillanos
fue tremendo. Pese al buen
primer acto, necesitaban al
menos dos goles para forzar
la prórroga.

Lozano siguió a lo suyo por
la banda, creando peligro y
provocando una falta que era
prácticamente un córner. No
trascendió pero la dinámica
giró radicalmente a favor del
club del Santo Reino. 

Marcos salvó el tercero tras
otro remate de cabeza espec-
tacular de Agus Alonso, que
acabó tocado y sustituido.

Dos caras ofreció el día de-
cisivo el equipo de Herrero y
valió la segunda. Adiós al po-
zo. La ciudad aventó al equi-
po, que ya es de Segunda
RFEF y deja otra jornada his-
tórica en su vida centenaria.

Deportes  | Jaén
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El segundo
compromiso del
Vive Jaén Fest es
Vivo Flow Fest los
días 4 y 5 de julio,
cuando la música
urbana tomará el
testigo con JC
Reyes, Dei V, Luck
Ra, La Joaqui,
Alejo o Ramma,
entre otros

Fran Cano / Muca
JAÉN | Un ciclón surcó el Nuevo Esta-
dio Municipal de La Victoria de Jaén.
Se llama Manuel Carrasco, lleva en-
cima horas y horas de directo, tan-
tas como para ser un gigante y al
mismo un músico capaz de sorpren-
der en vivo. Cantó El verde de Anda-
lucía, canción dedicada al mar de
olivos, reclamó al público la bufan-
da del Real Jaén y completó una ac-
tuación memorable ante 17.000 per-
sonas.

El onubense abrió la tanda de
cuatro conciertos del Vive Jaén Fest,
propuesta que se extenderá hasta
mediados de julio. A falta del impac-
to del resto del cartel, Carrasco exhi-
bió un poder de convocatoria super-
lativo, expresado en colas laberínti-
cas junto al estadio. Tiene su Tour
Salvaje pinta de igualar o incluso
batir los números que registró en
2023, cuando fue el artista nacional
que más entradas vendió en Espa-
ña. Manuel Carrasco arrastra un pú-
blico intergeneracional, de manera
que es capaz de reunir a los padres
con los hijos y hasta con los abuelos,
como ya hizo el concurso de televi-
sión en el que se dio a conocer en
2002. Queda aún de aquel joven con
felpa la alegría de quien se siente di-
choso cantando. 

“He echado una cola de tres ho-
ras. Ahora voy a disfrutarlo desde
aquí”, contó a Viva Jaén una mujer
que llegó a la capital desde Santa
Ana y tomó asiento en la grada. Rei-
naba la multitud, pero efectivamen-
te había rincones para disfrutar del
espectáculo con intimidad.

Estrenó la primera noche de es-
tío el onubense con los acordes de
Salitre, tema que arranca meloso y
estalla en fiesta. "Tenía muchas
ganas de volver", confesó el artis-
ta, ataviado con unas prendas que
evocan a la naturaleza más libre.

El Pueblo Salvaje de Carrasco
desfiló con la fuerza de la produc-
ción, evocando el medioambiente,
lo primitivo y hasta el mundo bu-
cólico. No dejes de soñar regaló
una de las imágenes de la noche:
luces y más luces en La Victoria pa-
ra cantar a coro uno de los temas
icónicos del andaluz. 

Supo controlar Carrasco la tor-
menta eléctrica, los nervios de la

Manuel Carrasco evoca la fuerza
de la naturaleza en La Victoria

Actuación de Manuel Carrasco en Jaén.   FRAN CANO

CULTURA  Juan Luis Guerra compartirá en Jaén la gira Entre Mar y Palmeras el 17 de julio

APERTURA DEL VIVE JAÉN FEST___ El cantautor de Isla Cristina logra el ‘sold out’
con su Tour Salvaje y estrena el verano de Jaén con una actuación memorable

afición blanca por el césped y el ca-
lor de una cita que resultó estupen-
da, con el artista arrodillado ante el
público y los fans rendidos al autor
de Mi dignidad. 

El segundo compromiso del Vive
Jaén Fest es Vivo Flow Fest los días
4 y 5 de julio, cuando la música ur-
bana tomará el testigo con JC Reyes,
Dei V, Luck Ra, La Joaqui, Alejo o
Ramma, entre otros.

Juan Luis Guerra compartirá con
el público jiennense la gira Entre
Mar y Palmeras el 17 de julio. El bro-
che final será para Melendi, quien
celebrará dos décadas sobre los es-
cenarios el día 19. Hay música por
delante en La Victoria. 

vivajaen.es
vivajaen.es @vivajaenSíguenos en

Edita Periódicos Gratuitos VIVA 
Grupo Publicaciones del Sur SA 
Consejero delegado José Antonio Mallou Díaz  
Director General Joaquín Ladrón de Guevara

Dirección postal Calle Álamos, 19
23.004 Jaén
e-mail redaccion@vivajaen.net   
Teléfono 637899489
Depósito legal CA-36/06

Acento andaluz

C on el programa de este próximo jueves 26 de junio,
con una invitada de postín, la consejera de
Hacienda de la Junta de Andalucía y portavoz del
Gobierno andaluz, Carolina España, pondremos
el broche a la décima temporada de Acento

Andaluz, un espacio de actualidad andaluza, con fibra
progresista, corazón social y honestidad crítica, dirigido y
presentado por Fernando Pérez Monguió, de lunes a jueves a
las 11 de la noche, por todas las televisiones de 7TV en
Andalucía repartidas por las 8 provincias de nuestra
comunidad.

En un mapa mediático cada día más centralizado, resultan
imprescindibles altavoces que informen y analicen Andalucía
desde Andalucía porque ya sabemos los andaluces
lamentablemente lo que ocurre en demasiadas ocasiones
cuando nos cuentan desde fuera. Y además intentamos
siempre alejarnos de una insoportable polarización bajando
los decibelios de la crispación y un ambiente incendiario con
entrevistas exigentes y duras, pero no terceros grados con las
que atosigar a los invitados, y con tertulias plurales gracias a lo
mejor de este espacio: su rico y variado plantel de analistas
(Sandro Pozzi, Lourdes Lucio, Diego Suárez, Carlos Rocha,
Lucrecia Hevia, Juanjo Cuéllar, Inma León, Amparo Rubiales,
Juan Ojeda, Antonio Rodrigo Torrijos, Carlos Rosado, Salvador
Gutiérrez Solís, Javier Alonso, Fernando Santiado, Eva Sáiz,
HectorBarbotta, María Sánchez, Patricia Godino, Dani Cela,
Silvia Moreno, Jesús Martínez, Jesús Ollero, Pepe Fernández,
Amalia Bulnes, Raúl Limón, Juan Esteban Poveda, Joaquín
Urías, Ana Pérez Luna, Juan Mariano Camarillo, Joaquín Urías,
Lourdes Luque, Marta Carrasco, PacoBocero, Antonio Ramírez
de Arellano,  Noelia Ruiz, PepeHuisayJoséIgnacioCastillo).

Un espacio, Acento Andaluz, con más de 1.300 programas
en su mochila -más de un millar de entrevistas y 400 debates
políticos o tertulias económicas o  de sabios y sabias- que
pretende también ser un contrapunto profesional y decente
frente a los pseudomedios, activistas disfrazados de periodistas
y bulos presentados como primicias. Un submundo tóxico que
ha enturbiado el panorama informativo con  jóvenes y no tan
jóvenes informándose únicamente a través de los 20 segundos
de vídeos o mensajes partidistas en diferentes redes sociales.

Unas redes que, en su versión potable, nos permiten
universalizar el mensaje y el producto de Acento Andaluz que
cada noche se dirige a los andaluces con el más rico e
inteligente castellano del mundo: el Acento Andaluz, el mismo
con el que volveremos con redobladas fuerzas y el compromiso
intacto con nuestra tierra en la nueva temporada que
comenzaremos en septiembre a través de las 37 televisiones de
Publicaciones del Sur. ■

Acento Andaluz 
frente al ruido

Fernando Pérez Monguió
Jefe de informativos de la Cadena SER
Andalucía y director de ‘Acento Andaluz’
de 7 Televisión


